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1山武社友会会報　第112号

会員の皆様、明けましておめでとうございます。

昨年は、真夏日・猛暑日が過去最高日数を記録

し熱中症が激増、更にコロナ・インフルエンザの

同時流行と「厳しい気候変動」「危険なウイルス」

に襲われた一年でしたが、皆様におかれましては

健康を侵されず安全・安心な一年間を過ごせまし

たでしょうか。

周知の通り日本では高齢化が加速度的に進んで

います。2025年には「団塊の世代」が75歳以上に

なり、医療・介護の必要性が一層強まることが予

想されますが、反して介護人材の不足は深刻度を

増しています。昨年、介護分野の仕事に就いた人

は54万人でしたが離職者は61万人に上っており、

介護人材の不足傾向が心配です。介護人材確保に

は、賃金改善を含めた待遇改善が欠かせません。

また、特別介護老人ホームの62％が赤字に陥った

との調査もあり、介護関係の人材・経営両面での

対策が社会的喫緊の課題となっています。

所得税等と共に介護保険料、後期高齢者医療保

険料も年金から天引きされています。それぞれ保

険料はいくら支払っていますか？自動的に控除さ

れているので負担 = 保険料への意識は比較的薄い

のではないでしょうか。 

国は、2024年度の診療報酬と介護報酬の改定に

向けた議論を始めました。今回は同時改定の年に当

たります。それぞれの報酬と保険料は比例関係にあ

るわけではありませんが、診療報酬、介護報酬の改

定は保険料にも影響を及ぼすこと必定です。介護面

では人材の不足や施設の経営不安といった状況下、

介護報酬改定がどうなるかを注視せざるを得ない状

況にあります。私たちが先々、お世話になるであろ

う医療・介護には、より充実した「給付・サービス」

を望んでいます。一方、双方の報酬改定の影響を受

けるであろう「負担 = 保険料」のありようについて

どうあるべきかを真剣に受け止め、強い関心を持っ

ておく必要がありそうです。介護予備軍の私たちが

安心して充実した医療・介護サービスを受けられる

体制が整っていることのために…。

平均年齢が78歳を超えた高齢化進行中の社友会

も多くの課題を抱えています。一番大きな課題は

会員数の減少が続いていることです。2000年初頭

1,000人超の会員数が現在約800人になっていま

す。減少傾向に歯止めをかけるべく、昨年度より

親睦活動支援の取り組み、新入会員の初年度の年

会費無料化、コロナ禍での会費一部還元（2,000円

クオカード支給）、中途退職者への入会許可等の施

策を実施してきましたし、情報広場としての社友

会ホームページの改定作業も進めています。これ

らの施策が会員拡大と親睦強化につながることを

期しています。

このたび、近畿地方ではじめて懇親会が企画さ

れました。首都圏中心の活動が各地に広がること

は望ましい方向であり活動の輪が広がることを支

援したいと考えます。

今年も会員皆様の一層のご支援・ご協力をお願

い申し上げます。

（2023年11月執筆）

山武社友会会長　齊藤　清文

社友会の皆様へ
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2 山武社友会会報　第112号

　第42回山武社友会総会が、2023年11月24日

（金）に、ロイヤルホールヨコハマにて、125名（出

席予定者：128名、欠席者：3名）の会員が参加の

もと開催されました。

　 総 会 は、 定 刻

13:30より正野幹

事 の 司 会 で 始 ま

り、まず物故会員

26名 の 方 々、 お

よび2023年10月

以降に亡くなられた方9名のお名前を読み上げ、ご

冥福を祈り黙祷で弔意を表した後、議長に中村副会

長を選出、議事に入りました。

　冒頭、齊藤（清）

会長より挨拶があ

りました。以下抜

粋 で す。2025年

に は 団 塊 の 世 代

が75歳 以 上 に な

り、高齢者の医療・介護の必要性が一層高まるこ

とが予想されますが、同時に介護人材不足は深刻

さが増してきています。また、社友会の会員数は、

2008年は1,007名に対して、2023年は800名で

あり200名減少しています。15年で毎年13名程度

が減少していることになります。減少を食い止め

るために社友会の皆様へのお願いは、免疫力を高

め健康寿命を維持し、積極的に社友会のイベント

への参加をお願いします。会長自らは免疫力を強

化するため、ジョギング・ウォーキングを毎日1時

間、発酵食品（納豆・ヨーグルト）も毎日食べる、

ナチュラルキラー細胞の活性化のためによくお笑

い番組を見ることを励行することで健康寿命を維

持しているとお話がありました。

　荻野事務局長から、報告事項「2023年度活動報

告および収支報告の件」につき、①活動内容報告

として、定例の活動に加えて、クオカードを配布、

親睦活動支援を試行導入、入会初年度会費の無料

化、②2023年度収支報告が説明されました。関連

して会計監査・柿沼幹事から監査報告がされまし

た。

　次に、第1号議案「2024年度活動計画（案）お

よび収支予算（案）の件」につき、①活動計画（案）、

②収支予算（案）が一括提案・説明されました。会

員の皆様に質疑・ご意見をお願いしたところ、1件

（ホームページの見直し）のご質問をいただき、荻

野事務局長からの回答で了解をいただきました。

その後質疑応答・ご意見などもなく拍手をもって

可決承認されました。

　続いて、第2号議案「幹事改選の件」につき、任

期満了に伴い、候補者及び退任者の提案・説明が

あり、同様に質疑応答・ご意見もなく拍手をもっ

て可決承認されました。

　これをもって、第42回山武社友会総会の議事を

すべて終了しました。

　議事終了後、来賓として出席いただいたアズビ

ル株式会社の曽禰取締役会長より、アズビルの近

況について説明いただきました。

アズビルの近況ご報告

　「社友会の皆様

方 の 日 頃 の ご 指

導・ご支援に心よ

り感謝申し上げま

す。今後ともご支

援 の ほ ど 宜 し く

お願い申し上げます。また山武社友会の元会長で

第42回 山武社友会第42回 山武社友会

総会総会のの報告報告

112.indb   2112.indb   2 2023/12/19   9:18:412023/12/19   9:18:41



3山武社友会会報　第112号

佐藤良晴元社長と大庭忠治元常務が鬼籍に入られ

ました。改めてご冥福をお祈り申し上げます」との

お言葉をいただきました。続いて、「4年ぶりの対

面による社友会総会で近況をお話しできる機会を

いただきましたので、山本社長への社長交代、お

よびグローバルに対応するための委員会設置型の

制度変更と大きな環境変化を乗り超えて進んでい

るアズビルの新体制の展開を振り返りたいと思い 

ます」

・新たな成長に向けた体制強化

　「グループ理念（2006）、社名をアズビル株式会

社（2012）、3つの基本方針（ソリューション、グ

ローバル、学習する企業体）の2回の中期計画の推

進で2019年までに基盤整備が整いました。

　また、環境変化（グローバル・SDGs・事業モデ

ル）、技術革新の潮目（AI、IoT）、社会構造の変化（少

子化・働き改革）でアズビルへの期待と事業領域が

変化していきました。新たな経営体制（山本社長）

及びグローバルに通用する企業ガバナンスへの切

り替えを行い、取締役会は社外8名、社内4名で構

成し良い関係で、緊張感をもって進めております」

・4年間の展開のまとめ（業績・投資と株主還元）

　「グラフの横軸は2012年、2019年、2023年で

すが、売上、営業利益とも、堅調に伸びてきてい

ます。設備投資に関しても年々大きくできるよう

になりました。また配当も毎年着実に伸ばせるよ

うになりました」

・4年間の展開のまとめ（外部からの評価）

　「ここにおられる社友会の皆様はアズビルのファ

ミリーですが、外から見てのアズビルの評価につ

いて紹介します。業績・投資・株主還元の進捗と

ともに外部からの評価も継続して上昇しています。

　新聞社の企業力ランキングでも日本のトップ50

以内に評価されるようになりました。またアズビ

ルの認知度も一般社会人で30% 程度まで上がって

おり、同時に株価も5,000円に近づいています。」

　ほかにも、2023年の業績や株主への利益改善・

長期目標と中期経営計画の取り組み状況について

もわかりやすく説明していただきました。

　「以上、アズビルの新体制の展開を中心に紹介し

ました。本日はどうもありがとうございました」と

しめくくられました。

　その後、会場を2階に移し、懇親会が行われまし

た。懇親会は、定刻通り15:00より、曽禰取締役

会長・西田役員会室長もご来席のもと、日高幹事

の進行により開始されました。

　先ず、恒例のアズビル株式会社曽禰取締役会長か

ら社友会・齊藤（清）会長への寄付金の贈呈があり、

乾杯のご挨拶によりスタート、しばしの歓談となりま
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4 山武社友会会報　第112号

した。その後、新入会員の紹介（自主登壇による）、

くじびきゲームなどイベントを行い、日高幹事の中締

めの挨拶をもって閉会となりました。 　　　　

（記：黒田正人）
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5山武社友会会報　第112号

●報告事項　
2023年度活動報告および収支報告

1．2023年度活動報告
　　（2022年10月～2023年9月）

（1）活動内容（行事その他）
◆第41回総会（書面表決）
 2022年11月18日
 （議決権総数814、投票総数550票）
◆親睦行事（大相撲観戦会）　 
 2023年5月17日実施（参加76名）
◆会報発行 2023年 1月、7月
◆名簿発行 2023年 1月

◇幹事会（６回開催）
 ▷ 各部会企画案の審議（総会、親睦行事、会報

発行ほか）
▷ 新型コロナウイルス感染症禍の総会・親睦旅

行開催方法の審議
▷ 総会運営方法の審議
▷ コロナ禍会員支援策としてコロナ見舞いクオ

カードを配付（2022年10月：814名）
▷ 会員拡大策の運営方法検討・導入
　⇒ 入会初年度会費の無料化（2023年度 [2022

年10月1日 ] から実施）
　⇒ 親睦活動支援（補助金給付）制度の施行導

入（2023年1月から試行実施）
▷ 来年度活動計画・予算・幹事改選

◇イベント部会（7回開催）
▷総会企画…会場選定、コロナ対策検討
▷ 総会運営…コロナ対策として総会決議方式を

書面表決とした
▷ 親睦旅行企画・運営…新型コロナウイルス感

染症の為中止
　 旅行に代え大相撲5月場所観戦会を新規企画・

実施
◇広報部会（4回開催）

▷年2回の会報発行（編集企画・記事依頼・校正）
▷110号（総会報告、私のリタイアライフ）
▷ 111号（大相撲5月場所観戦会の実施報告・

観戦記、新入会員紹介）

（2）新入会員（敬称略）
　　（28名）

奥本　亮、杉原　哲、名倉誠一、佐々木謙二、
稲葉文彦、山田伸彦、坂本俊之、宮岸哲也、
高山　仁、金田忠弘、青島　滋、本田修一、
鈴木健司、高木 淳一、片山勝巳、畑中靖文、
伊庭　靖、谷本保隆、薮本隆文、中井洋一、
寺本　誠、青木三蔵、堀越　泉、新谷　博、
高本　淳、平迫信哉、谷口辰彦、野中俊助

（3）慶事（敬称略）　（アンダーラインは物故者）
　　（米寿　27名）　

江口　眞、内田輝也、鈴木義雄、峰田忠光、
春田善弘、古谷重信、天野公敬、田代佳也、
高橋芳男、岡田憲治、樋口宏、椎野房之助、
南尾利男、田中昂三、岡嶋恒雄、髙橋　誠、
福田隆次、藤島清彦、石橋立身、菅野友一、
田中豊人、豊島　勝、溝口　修、瀬戸　豊、
山本一男、荒井直利、長田豊秋

　　（喜寿　27名）
平沼和郎、栗原憲一、三井良夫、石川進平、
宮寺啓介、小林　豊、山田弘文、岩井昌秋、
森井芳樹、相沢隆正、白井利幸、野田　宏、
西畠豊成、高日敏雄、佐藤勇一、鶴田行彦、
平川次郎、鈴木孝吉、二宮幹雄、枝並孝造、
田所光男、木寺秀臣、髙橋邦男、田中可一、
須田　斉、小泉　彬、伊藤昭彦

（4）弔事（敬称略）
　　（逝去　26名）

松下義治、佐川勝也、山田敏雄、長井耕一、
田村隆康、泉利三郎、加藤龍三、新井保雄、
徳田時男、柳澤　靖、吉田正美、小川輝雄、
丸岡一管、福居淳行、石橋立身、伊藤元佳、
松本文夫、峰田忠光、郷　光男、新田　豊、
森　武彦、鎌田嘉章、青山博己、小川　隆、
大塚貞敏、坂口　學
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6 山武社友会会報　第112号

2．2023年度収支報告
　　（2022年10月～2023年9月）

� （単位：円）
前年実績
2022年度

予　算
2023年度

実　績
2023年度

備　考

前年度繰越 7,133,064 9,223,645 9,223,645

収
　
　
　
　
入

年 会 費 2,521,500 2,448,000 2,388,000

総会会費 0 0 0 集合方式は取止め書面表決

親睦行事
会 費 0 1,749,000 252,000 旅行に代えて大相撲観戦会開催

工場見学
会 費 0 0 0 取止め

寄 付 2,000,000 2,000,000 2,000,000

雑　 収 68 68 60 雑収・利息

合　計 4,521,568 6,197,068 4,640,060

支
　
　
　
　
出

行 事 費
（総 会） 0 0 0 集合方式は取止め書面表決

行 事 費
（相 撲） 0 3,103,000 860,266

旅行に代えて
大相撲観戦会開催
内訳）
参加費…228,000　
旅行代理店入金…24,000
社友会負担…608,266

行 事 費
（見学会） 0 262,500 0 取止め

行 事 費
（コロナ見舞
クオカード）

0 1,700,000 1,675,630 コロナ見舞クオカード送付（814名）

親睦活動
支 援 金 0 500,000 111,650 10組55名

慶 弔 費 857,685 995,000 881,395 米寿27名、喜寿27名、弔事26名

会 報
発行費他 828,762 1,080,000 973,929 会報、行事案内等

通 信 費 579,373 730,000 668,194 郵送費、はがき、切手等

事務局費 0 490,000 179,325 幹事会、事務用品等

交 通 費 24,534 400,000 90,124 幹事会、部会等参加交通費

雑 費 140,633 330,000 127,097 近況はがき入力代、ＨＰ管理費

合　計 2,430,987 9,590,500 5,567,610

次年度繰越 9,223,645 5,830,213 8,296,095

2023年10月1日
　上記の通り相違ありません。
 会計監査　　　柿沼　哲夫　　㊞
 会計監査　　　奥山　　満　　㊞

●審議事項　
　第1号議案　
　2024年度活動計画（案）および収支予算（案）

1．�2024年度活動計画（案）
　　（2023年10月～2024年9月）

（1）活動内容（行事その他）
　◆第42回総会
　　　2023年11月24日（金）
　◆親睦旅行
　　　2024年5月14日（火）～15日（水）（予定）
　◆会報発行
　　　2024年1月、7月（予定）
　◆会員間の親睦活動支援（継続） 
　◆ホームページの見直し

（2）慶事（敬称略）　（アンダーラインは物故者）
　　（米寿　26名）

木村隆保、石井　昶、飯島一彦、纐纈賢哉、
伊藤　誠、中村和子、本柳庄一、武田安令、
末吉　汎、酒井正次郎、玉垣志朗、渡辺　聰、
彦坂浩司、髙橋　招、徳田　薫、市川常夫、
佐藤　寛、武田直也、川村繁雄、横山恭之、
大竹キミ子、橋本忠明、箱崎四郎、浅田純巨、
安藤俊雄、柴山茂男

　　（喜寿　36名）
伊藤冬彦、高橋春雄、岩永光司、平野　博、
栗原昭雄、鷲安由樹、髙妻俊作、最上丈夫、
川越昭治、間島　章、関口良子、堀江昌紀、
大野正人、吉川金宏、小林武夫、若野浩志、
小沢敏宏、吉岡洋三、小淵　一、松本良一郎、
田中　真、長谷川昭二、信田三男、平間政輝、
上田弘之、鶴巻幸一、吉岡輝夫、稲本修臣、
人見光昭、桜井純二、佐々木弘、齊藤清文、
松村宇久馬、板子光三、峯岸誠一、豊田　孝
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7山武社友会会報　第112号

2．2024年度収支予算（案）
　　（2023年10月～2024年9月）

� （単位：円）
コロナ前実績
2018年度

前年実績
2023年度

予　算
2024年度

備　考

前年度繰越 4,742,751 9,223,645 8,296,095

収
　
　
　
　
入

年 会 費 2,769,000 2,388,000 2,421,000 @￥3,000×807名（2023/9/30の数字）

総会会費 581,000 0 467,500
参加費
男性：@￥3,500×131名
女性：@￥3,000×3名

親睦行事
会 費 1,678,800 252,000 1,944,000

親睦旅行…参加費…100名
男性：@￥19,500×98名
女性：@￥16,500×2名

寄　　 付 2,000,000 2,000,000 2,000,000 総会、親睦行事等

雑　 収 21,273 60 60 利息等

合　計 7,050,073 4,640,060 6,832,560

支
　
　
　
　
出

行 事 費
（総 会） 1,489,480 0 1,370,000

総会（会員134名、来賓、他）
内訳）参加費467,500
　　　社友会負担902,500

行 事 費
（旅 行） 2,802,913 860,266 3,500,000

親睦旅行（100名）
内訳）参加費1,994,000
　　　社友会負担1,506,000

行 事 費
（その他） 0 0 0

行 事 費
（コロナ見舞
クオカード）

0 1,675,630 0

親睦活動
支 援 金 0 111,650 300,000 会員間の親睦活動支援

慶 弔
見 舞 費 829,152 881,395 1,075,000 慶事62名（米寿26名、喜寿36名）、弔事

会 報
発行費他 776,210 973,929 870,000 総会議案書、会報、行事案内、会員名簿等

通 信 費 484,293 668,194 665,000 郵送費、はがき、切手代等

事務局費 290,551 179,325 300,000 幹事会・引継幹事会、部会、事務用品等

交 通 費 230,846 90,124 400,000 幹事会・部会交通費

雑 費 274,142 127,097 790,000 ＨＰ見直と管理費用、近況入力代、封筒代等

合　計 7,177,587 5,567,610 9,270,000

次年度繰越 4,615,237 8,296,095 5,858,655

（＊）保険料について：
・ 総会では、行事参加中の障害事故に対応のため「レクリ

エーション保険」を付保。
・ 親睦旅行は旅行行程中（住居出発から住居帰着迄）の障

害事故等に対応用に「国内旅行総合保険」付保。

第２号議案　幹事改選の件

（1）候補者
正
しょう

野
の

　庸
よう

介
すけ

（重　任）
高
たか

本
もと

　正
まさ

人
と

（重　任）
齊
さい

藤
とう

　清
きよ

文
ふみ

（重　任）
柿
かき

沼
ぬま

　哲
てつ

夫
お

（重　任）
中
なか

村
むら

育
いく

太
た

郎
ろう

（重　任）
黒
くろ

田
だ

　正
まさ

人
と

（重　任）
日
ひ

高
だか

　謙
けん

二
じ

（重　任）
荻
おぎ

野
の

　卓
たく

人
と

（重　任）
奥
おく

山
やま

　　満
みつる

（重　任）
外
と

山
やま

　史
し

郎
ろう

（重　任）
加
か

藤
とう

　哲
てつ

雄
お

（重　任）
斧
おの

原
はら

　昭
あき

良
よし

（重　任）
宮
みや

崎
ざき

　英
ひで

樹
き

（重　任）
山
やま

田
だ

　哲
てつ

也
や

（新　任）
（2）退　任

平
ひら

川
かわ

　次
じ

郎
ろう

（任期満了）
田
た

中
なか

　正
まさ

行
ゆき

（途中辞任）

1．幹事改選の件（任期満了）
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第42回総会 親睦行事 その他

開 催 日 2023年11月24日（金）
2024年5月14日（火）

～15日（水）（予定）
◆幹事会　　定例：5回、
　　　　　　臨時：随時

◆部会
　運営部会　随時
　イベント　定例：6回、
　　　　　　臨時：随時
　広報　　　定例：4回、
　　　　　　臨時：随時

◆会報発行　原則年2回
　　　　　　（1月、7月）

◆慶祝・弔慰
　・慶事
　　記念品贈呈
　　（白寿・米寿・喜寿）
　・弔事
　　本人死亡時に
　　生花1基もしくは
　　枕花

◆会員の活動
　・同好会
　　（ゴルフ、写真、絵画）

◆年会費3,000円
　（振込期日：12月末）

◆親睦活動支援
　…（補助金額：
　会員一人2,000円／
　当年度1回まで）

会場／行先 ロイヤルホールヨコハマ 検討中

内 　 容

◆総会議案
報告事項
・2023年度活動報告、収支報告
審議事項
・…2024年度活動計画、収支予算、
幹事改選

一泊親睦旅行

参 加 費
（個人負担分） 男性3,500円、女性3,000円

男性19,500円 /女性16,500円
（予定）

参 加 見 込
（24年度） 134名 100名

【参考】
前年度実績 投票総数550名（書面表決） 76名（大相撲観戦会）

備 　 考

＜ご参考＞
◆来年度（2025年度）
　第43回総会
　2024年11月29日（金）（予定）

＜ご参考＞
直近の旅行先
2015年…新潟…越後湯沢温泉
2016年…長野…戸倉上山田温泉
2017年…群馬…奥日光湯元温泉
2018年…福島…母畑温泉
2019年…長野…昼神温泉
2020年…中止
2021年…延期→中止
2022年…延期→中止
2023年……旅行に代え大相撲観

戦会

2024 年度〔2023年 10月～ 2024年 9月〕活動計画（案）

2023 年 10月 1日　山武社友会
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●社友会会員同士の活動支援の仕組について
　2023年1月から「社友会会員同士の親睦活動支

援（補助金給付）」の仕組を試行導入、実施してま

いりました。With コロナの下でも、社友会本来の

目的を見失わず、新しい社会環境に適合した社友会

のかたちを提供することを主眼とした仕組みでした

が、幾分なりとも、社友会員皆様の親睦融和に寄与

できているものではないかと考えています。

　本制度の利用状況は、以下に記載の通りですが、

率直なところ、想定した利用状況を若干下回ってい

る状況です。トライアルとして実施してきた制度で

したが、社友会員の皆様には本制度をさらに活用し

て頂くべく、利用上の容易性やアナウンスに重点を

置いて改善を重ね、次年度も継続運用をします。

　暮らし方や生活の様式も変化する中で、人とのつ

ながりや健康の大切さは不変です。今後ともこの制

度の活用を促進してまいります。

（事務局長：荻野卓人）

●目的と制度の概要について
◆目的
　社友会員相互の親睦活動を促進するとともに社友

会会員拡大の一助とするため。

◆制度の概要
　社友会員の相互の親睦活動に対し補助金を給付し

ます。

　給付対象は１回2名以上の社友会員の親睦活動を

対象とします。（会員以外の参加も可としますが補

助金の給付は対象外となります）

　補助金額は会員一人あたり2,000円（年度あたり

1回まで）です。

　親睦活動に当たっては、出来る範囲で社友会未入

会の山武 OB・OG に参加を呼びかけ、入会勧誘を

していただく。

　当該親睦会の開催により新たな入会者が決定した

場合、グループの代表者に勧誘奨励金として2,000

円をプラスして給付します。

●補助金申請フロー
・ 社友会員相互の親睦活動に対し補助金を給付しま

す。

・ 支給対象は１回2名以上の社友会員の親睦活動を

給付の対象とします。

　 （会員以外の参加も可としますが支援金の給付は

対象外となります）

・ 活動補助金額は会員一人あたり2,000円（年度あ

たり1回まで）です。

・ 事前申請をしていただき、活動後には報告書を作

成提出してください。

※ 添付の申請様式、または社友会ホームページから

申請書をダウンロードしてご利用ください。

申請先につきましては、次の通りです。

　メールの方：

　　yamatakeob@azbil.com　山武社友会事務局

　郵送の方：

　　〒100-6419　千代田区丸の内二丁目7番3号

　　アズビル株式会社内　山武社友会事務局

・ 幹事による審査をし、代表者の方に補助金を銀行

口座へ振込みます。

・ 上記に加え、当該親睦会の開催により社友会に新

たな入会者が決定した場合、グループの代表者に

勧誘奨励金として2,000円をプラスして支給しま

す。

●Q＆A
Q1.  同好会活動も補助の対象となりますか。

A1.   会員2人以上が参加する懇親会（目的は問わな

い）で1人年1回の条件さえクリアされれば対

象とします。

Q2.   領収証の合計金額が参加会員数 ×2,000円に満

たない場合でも「参加会員数 ×2,000円」を補

助金として給付してくれますか。　

親睦活動支援（補助金給付）制度について親睦活動支援（補助金給付）制度について
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10 山武社友会会報　第112号

A2.   会合が目的に合致し、実施のエビデンス（写真、

領収証）があれば金額に関わらず給付します。

Q3.   オンラインの交流会も支援補助対象となります

か。

A3.  対象とします。

Q4.  事後の申請は認められますか。

A4.  認められません。

●給付例
（例1）： 社友会員4名で合計3万円の食事会を開催

 　2,000円×4名 = 8,000円給付

（例2）： 社友会員3名と後輩1名合計4名でゴルフ

 　2,000円×3名 = 6,000円給付

（例3）： 社友会員2名とその家族合計4名で日帰観光

 　2,000円×2名 = 4,000円給付

（例4）： 社友会員20名と社員4名合計24名でゴルフ

 　2,000円×20名 =40,000円給付

（例5）： 社友会員1名と社員3名合計4名でゴルフ

 　給付なし（0円）

（例6）：  社友会員4名で合計6,000円のランチ会を

開催（領収証は6,000円）

 　2,000円×4名 = 8,000円給付

●山武社友会ホームページのQRコード
　山武社友会ホームページへ、親睦活動支援（補助

金給付制度）のご利用状況を MENU から、会員の

ページ内に掲載しました。

（掲載日：2023年9月6日）

　会員の皆様、この機会に是非ご覧ください。

　社友会の情報はココをチェック！
　　山武社友会ホームページ
　　https://y-obg.com

　　�上記のQRコードをスマートフォンのカメラで
読み取ってください。

●社友会親睦活動支援～活用事例１
　コロナ禍が比較的安定期と思われる3月に企画し

た、大阪での OB 会活動に、社友会より「親睦会支

援補助金」をいただき感謝しております。私たちは、

気心の知れた仲間の方々で、年に数回10名前後の

人数で旧交をあたためて居りました。日時は、私の

独断で提案して、賛同いただいた方々が参加してく

れていました。もう10年前後になるかと思います。

　参加者の中には、私を含め、社友会会員が数名い

たという感じです。我々関西在住会員は、中々諸行

事には参加しにくく、会報で皆様方の近況を拝読す

る程度でした。そうした中で、思いがけず OB 会活

動（懇親会）に、社友会より支援がいただけること

になり、ありがたい思いでいっぱいです。

　参加者には、社友会未加入の人もおり、支払いの

際には、多少遠慮の気持ちもありましたが、せっか

くの支援制度をありがたく受けました。話題は、い

つも同じような内容の、堂々めぐりが多いようにも

感じますが、仲間との同一空間にいる安心感があり

ます。

　私自身は、すでに後期高齢者の年代ですが、メン

バーとの交友の中で、口も頭も働かせ、「半農半 ×」

で身体を動かせて、健康年齢の維持とボケ防止に努

めていきたいと思っています。

　今後は、関西地区での社友会活動を活発化できる

よう努力したいと思っています。

私（北川�好郎）の略歴：
　満78歳　昭和43（1968）年3月入社

　山武計装　大阪営業所　計装工事担当

（記：北川 好郎）
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●社友会親睦活動支援　～活用事例２～
　水上温泉ホテル松乃井3月24日～25日の1泊旅行
　山武社友会会報第110号に記載された標記の支援

金を受けて旅行を計画しました。大畑さんは車で参

加し、途中の蔵元「左大臣」に立ち寄り日本酒を土

産に持ってきてくれました。

　現在、10人中ふたりは故人となり、家庭の事情で

最近は不参加のメンバーもおりますが比較的近くに住

んでいるメンバーに呼びかけ4人で旅行をしました。

社友会補助金給付のお陰で、コロナ禍で気が滅入る

日々でしたが、思い切り旅に出ることができました。

　10人会旅行の目的はお互いの健康を確認して、

楽しく酒を酌み交わし語り合うことです。

　今回の宿泊先は、斎藤さんが line で登山の報告

をしたことから始まりました。

齋藤： 一の倉沢は良かった。あそこは何時行っても

楽しめる！

大畑： そう言えば水上温泉の「ホテル松乃井」に宿

泊したがあのホテルは良かった

佐藤： 社友会会報に、「コロナ禍で停滞気味な活動

を支援する目的で補助金給付します」の記事

があったので、水上温泉旅行を企画したいと

思う。

栗原： 電車で向かおう。各駅停車でのんびり風景を

眺めながらの旅は良いよ。

・�水上温泉1泊旅行　わざと新幹線を利用せず各駅

で約3時間の電車旅。そこは呑兵衛の考えること、

日本酒、生ハムなどを買い込みボックス車両に座

り藤沢駅を出て間もなく乾杯　途中の駅で駅弁を

買い車中昼食、ほろ酔いでチェックイン。良い宿、

良い風呂、良い宴会をやり十人会の絆を深めまし

た。（栗原）

・�十人会ができて60年か！感無量なり。初めての

東京オリンピックの年だったね！何も知らないで

入った会社が山武ハネウエル計器株式会社だっ

た。東名高速道路や東海道新幹線が開通した年に

知らぬ同士が知り合った、あれから60年？少年

老い易く学なり難しを実感。（大畑）

・�山武（アズビル）に入社して良かったと思う。ビ

ル管理会社に勤務しているがアズビルに在籍して

良かった。自分で思っていたより山武は優良会社

だった！山武にいたのか？良い会社だね。いつも

言われる。（斎藤）

・�社友会は幹事が良い企画をしてくれるし、会員も

良い会社と思っているから集まるんだと思う。懐

かしい人に会って、昔話をするのもまた楽しい。

（佐藤）

私（佐藤　勝）の略歴：
　79歳　1964年7月入社、退職2004年

　 職場　 マイクロスイッチ事業部品質管理課に配属

され、製品検査を担当の後、品質保証部に

所属し退職するまでクレーム処理を担当し

ました。

（記：佐藤　勝）
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宛）山武社友会事務局  申請先 山武社友会事務局
メール yamatakeob@azbil.com
郵送  〒100-6429 東京都千代田区丸の内2-7-3

１．山武社友会 親睦活動支援（補助金）申請書 申請日付：

 私は山武社友会の親睦活動支援制度を利用したいので次の通り申し込みます。
 補助金給付を受けるにあたっては、親睦活動実施後に下記の補助金申請書を提出します。

代表者（申請者）

実施予定日

活動目的

活動内容

イベント参加メンバー(社友会会員2人以上の参加が必要です、人数が多い場合は別にリストを作成ください）

社友会員 OB社員 現役社員 家族 友人・知人他

２．申請受付 申請を受け付けました。 受付日付： 受付番号：

３．親睦活動『補助金申請書』（活動実施後下記を提出願います）
申請日付：

（注）同一社友会員に関する補助金支給は1回/年度までとします

人義名名/支店名行銀

口座番号

 ご記入いただいた個人情報は、上記の利用目的のみに使用し、第三者に提供することはございません。

感想

社友会員勧誘の有無・結果

代表者銀行口座
普通口座 

支援金額
（参加社友会員数×@2000円）

メンバー（写真添付）

イベント実施内容

活動経費（領収証添付）

氏名
該当欄に〇印

【 申請様式 】 

 

 

宛）山武社友会事務局  申請先 山武社友会事務局
メール yamatakeob@azbil.com
郵送  〒100-6429 東京都千代田区丸の内2-7-3

１．山武社友会 親睦活動支援（補助金）申請書 申請日付：

 私は山武社友会の親睦活動支援制度を利用したいので次の通り申し込みます。
 補助金給付を受けるにあたっては、親睦活動実施後に下記の補助金申請書を提出します。

代表者（申請者）

実施予定日

活動目的

活動内容

イベント参加メンバー(社友会会員2人以上の参加が必要です、人数が多い場合は別にリストを作成ください）

社友会員 OB社員 現役社員 家族 友人・知人他

２．申請受付 申請を受け付けました。 受付日付： 受付番号：

３．親睦活動『補助金申請書』（活動実施後下記を提出願います）
申請日付：

（注）同一社友会員に関する補助金支給は1回/年度までとします

人義名名/支店名行銀

口座番号

 ご記入いただいた個人情報は、上記の利用目的のみに使用し、第三者に提供することはございません。

感想

社友会員勧誘の有無・結果

代表者銀行口座
普通口座 

支援金額
（参加社友会員数×@2000円）

メンバー（写真添付）

イベント実施内容

活動経費（領収証添付）

氏名
該当欄に〇印

【 申請様式 】 

申請先　⼭武社友会事務局
　　　　メール yamatakeob@azbil.com
　　　　郵送　〒100-6429　東京都千代⽥区丸の内2-7-3

【　申請様式　】
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13山武社友会会報　第112号

米寿を迎えて
髙橋　誠

　この度は米寿のお祝い有難うございました。こ
の歳まで健康でいられることは家族の協力のおか
げと感謝しております。
　昭和29年山武に入社、山武では蒲田工場、寒
川工場、渋谷の営業、又、蒲田工場に戻り、プロ
ジェクトの職場に配属と、41年間職場の皆様に
お世話になりました。
　退職後は引き続き健康を維持するために軽い運
動をと思いウオーキングをはじめることにしました。
周辺の風景を楽しみながら元気に歩いています。
　末筆ではありますが、社友会の発展と会員の皆
様の健康をお祈り申し上げます。

（2023年5月に米寿を迎えられました）

米寿を迎えて
藤島　清彦

　この度は米寿のお祝い有難く拝受。
　ふた親がいずれも米寿のあと数年生きましたの
で、小生もそれをみならって頑張っているところ。
　また、孫のひとりが嫁さんをもらったのでヒ孫
の顔がみられるかなというのが今のところ唯一の
たのしみです。
　社友会の皆様のご健康を祈ります。

（2023年5月に米寿を迎えられました）

米寿のお祝いを頂いて
菅野　友一

　この度は私の米寿の誕生日に際し、結構なお品
をご恵贈頂き心よりお礼を申し上げます。
　思い返せば今を去る65年前の昭和33年4月1
日に現在のアズビルの前身である、山武ハネウエ
ル計器㈱蒲田工場に入社しました。
　最初の配属は「調査室」でした。室長の沢田信
夫さんをヘッドに、その下に数人いた先輩方はい

ずれも大卒のみのメンバーでした。
　私は同期入社の奥村茂、桑原貫次氏と三人で配
属され最初に与えられた仕事は、使用済みの用紙
の裏を利用したメモ用紙の作成でした（！）。
　調査室とは当時の工業計器の事業とは別で、「こ
れからの山武の事業をどう進めていくか」を検討
するのが主であったと思います。当時、同室だっ
た方達は亡くなられたり、退職しましたが桑原君
は健在で現在も年賀状を頂いています。
　その後、藤沢工場 TC 事業部、本社秘書室、渋
谷 BS 営業部と移動し定年を迎えました。
　入社三年後に当時の合弁先の米国ハネウエル社
に約一年、先輩の堤泰彦さんと派遣されたのも良
い思い出です。私の山武生活は良き上司、同僚、
後輩に恵まれました。
　今後もアズビルの益々の発展をお祈りしています。

（2023年6月に米寿を迎えられました）

米寿を迎えて
田中　豊人

　この度は米寿のお祝いを頂き有難う御座いまし
た。私は24歳の時、途中入社で CV に配属されま
した。
　定年退職まで36年弱の歳月山武で仕事をさせ
て頂きました。長年仕事をしていれば苦しいこと、
辛いこと、楽しいこと、いろいろ有りましたが私
は楽しく仕事が出来た時以外は忘れる様にしてお
ります。
　そう言う意味では50歳の時、湘南工場から IS
国販1部に転勤を仰せ付かり、楽しく充実した仕
事をさせて頂きました事を鮮明に覚えております。
　退職後28年、お陰様で幾つかの疾患を抱えなが
らも何とか米寿に辿り着く事が出来ました。
　ここまで来るには自分一人の力ではとても無理
だったでしょう、多くの方々に励まされ、助けら
れたからで全ての方々に感謝、感謝です……。
　只、残念な事は昨年11月に妻に先立たれた事です。
　末筆ながらアズビルの益々の発展と社友会の皆
様のご健勝を祈念申し上げます。

（2023年7月に米寿を迎えられました）

慶事を迎えて
白寿・米寿・喜寿を迎えられた会員からのお便りをご紹介します。
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米寿を迎えて
豊島　勝

　この度は米寿のお祝いを頂きありがとうござい
ました。健康なときに米寿を迎えられた事を心か
ら感謝いたしております。思い起こせば蒲田工場
に入社後、機械課で諸先輩の方々のご指導を頂き、
その後、寒川工場（現在の湘南工場）で当時の日
本ではまだ珍しかった、「群制御」のバルブ本体
加工機を担当させて頂きました。
　その後、本社勤務となり、マーケティング部、
IS 営業部等を経て、最後に大連新工場で製造部門
の指導を担当し、貴重な体験をさせて頂きました。
　最後にアズビル及び山武社友会の更なる発展を
お祈りいたします。

（2023年7月に米寿を迎えられました）

米寿を迎えて
溝口　修

　まさか自分が米寿を迎え、社友会からお祝を頂
戴するとは思ってもいなかったので、驚き感謝し
ているところです。有難うございました。 
　思い返せば、今年米寿を迎える人達は地域や家
庭によって多少の差はあっても「育ち盛りに食糧
事情が特に悪く長生きできない」と言われていた
ことを思い出すのですが。
　定年後は市の環境問題や埋蔵文化財の発掘「いの
ちの電話」の経験を生かして特養老人ホームで対話
ボランティア等々多種多様な経験をし、自治会や地
域の諸課題解決に20年以上取り組み今は公園の清
掃と防犯パトロールを今後どうするかを検討中です。 
　個人的には喜寿に合わせて、自分史「自分流珍
随想録Ⅰ（A5版264頁）をその後85歳でⅡ（A5
版84頁）」を発行。散歩1時間と農作業60坪も継
続中で、まあ元気にしています。 
　アズビルの益々の発展と皆さんが今後も健康に
過されることを心から願っています。

（2023年7月に米寿を迎えられました）

米寿を迎えて
山本　一男

　米寿のお祝い、嬉しく有り難く頂戴致しました。
1959年、山武ハネウエルに入社、毎月生産手当
なるものが月給と同じ位支給される、良き時代で

「山武跳ね上がる」と言われたものです。また「止
めとけ骨折れる」と言われる時代も経験しました。
　定年後は知り合いの勧めもあって色々なことを
やりましたが、最終的に小さな会社の技術面のお
手伝いを25年以上続けてきました。仕事で何回
もヨーロッパを回り、特にパリでは美術館巡りや、
話題のレストランの食べ歩きも楽しみました。
　山武やアズビル OB の後輩の方々何人かに参加
して頂き、お世話になりました。
　私は今年3月87歳でこの会社を退社いたしました。
　幸い一応は元気ですが、飲み友達が少なくなり、
寂しくなってきました。
　今後のアズビルと社友会のご発展を願っております。

（2023年8月に米寿を迎えられました）

米寿を迎えて
長田　豊秋

　この度は山武社友会から米寿のお祝いありがと
うございました。山武へは途中入社で、当時購
読していた日刊工業新聞社の月刊誌「オートメー
ション」で山武を知り転職を希望、蒲田工場で入
社面接を受け、MS で生産技術の仕事に就くこと
が出来ました。藤沢工場に移転した後、44歳で
岡山出張所、大阪支店での4.5年間の営業勤務を
経て藤沢工場に戻り、60歳で定年退職致しまし
た。退職後は、家の庭で毎年成長し続けるミカン
などの果樹や草花の手当てをしながら、身近で好
きな自然を楽しんでいます。
　azbil では沢山の体験をさせて頂いてありがと
うございました。これからも更なるご発展をお祈
り申し上げます。

（2023年9月に米寿を迎えられました）

米寿を迎えて
武田　安令

　この度は米寿のお祝いを頂き、山武社友会の皆
様に心から感謝御礼申し上げます。
　1956年（22歳）に中途入社して以来、蒲田工
場で24年間、伊勢原工場で14年間主として、生
産管理部門の仕事を担当させて頂きました。勤続
年数38年間の中では、その都度多くの皆さんに

（後輩、同僚、先輩、上司等）ご協力を頂き感謝
しております。
　定年後も会社時代の友人や先輩等と事ある毎に
お付き合いさせていただき楽しい人生を過ごして来
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ましたが、年を重ねると共に一人また一人この世を
去って行かれ、さみしさを感じる今日この頃です。
　現在は妻の体調が良くないので、老々介護とし
て、私自身まだまだ頑張らねばと思い努力してい
るところです。
　お世話になりましたアズビル㈱の発展と山武社
友会の会員の皆様のご健勝を心からお祈り申し上
げます。

（2023年10月に米寿を迎えられました）

米寿を迎えて
高橋　招

　この度は米寿のお祝いを頂き、誠にありがとう
ございました。
　88歳を元気で迎える事ができました。男子の健
康寿命は72歳と言われているなかで、米寿のお祝
いを頂けるとは、我ながら吃驚です。これも山武勤
務時代に受けた色々な知識と良き会社風土、そして
良き諸先輩同僚にも恵まれた素晴らしい会社生活を
送れたと言う事の賜物と感謝いたしております。
　現在、隔日のジム通いと、家庭菜園でのわずか
な収穫を楽しみながら忙しくしております。
　これからも出来る限り体を動かし、老害になら
ぬ様、また人様にご迷惑を掛けぬ様、日々を大切
に生活していこうと思います。
　最後に、アズビルと山武社友会の益々の発展と、
社友会員皆様のご健勝を祈念致しましてお礼とさ
せて頂きます。

（2023年11月に米寿を迎えられました）

米寿達成に感謝
玉垣　志朗

　米寿のお祝いをいただき感謝感激です。今は
100年時代であり、まだまだ先がありすぎるた
め、小さな努力を積み重ねて体力作りを行ってい
ます。azbil はすばらしい会社になっていますが、
過去をふり返ってみますと、計器メーカーからシ
ステムメーカーへと、飛躍発展させたのは、OB
の人達の労力と努力があったからだと思っていま
す。今も色々な人生観を学ぶため“イーロン・マ
スク”を読んでいます。常に先を見て努力する気
持ちは、いくつになっても持ち続けたいと思って
います。
　今後もアズビルの益々の発展を祈念申し上げます。

（2023年11月に米寿を迎えられました）

人生の扉
枝並　孝造

　人生の扉のお祝いありがとうございます。下記
は過去の山武での扉の感想です。 
第一の扉。1970から1980年代はハネウエルと制
御システムのデジタル化の開発製品化。渡米の回
数は一番かもしれない。横河との競争。
　第二はパラダイムシフトの90年代。ハネウエ
ルは生き残りをかけたが消えた。ライフサイクル
ビシネスを先駆けていた山武は残った。
ビルシステム BS 事業モデルは非常に素晴らしい
とあとになってわかった！
　営業部門への第3の扉は、品証から関西、東京
支社長 と続いた。21世紀の扉はインパクティブ
であった。
　この中で、世界のいろいろな凄い人達と語りあ
えた。扉は自分だけの扉ではインパクティブでは
ない、共鳴が大事。これからもまだまだ 生きて
巡り会いたいものです。
　22世紀に向かってアズビルも画期的な事業モ
デルで発展してほしい !!

（2023年6月に喜寿を迎えられました）

喜寿を迎えて
田所　光男

　この度は、喜寿のお祝いをいただき有難うござ
いました。
　1969年、当時の社名山武ハネウエル蒲田工場、
IPD 製造部に入社してから上司、先輩、同僚から
の指導のもと、2006年定年迄無事、勤められた
ことに感謝しております。
　定年後は、縁あって azbil 韓国、台湾と AA 統
括部 CV 技術、営業、販売アドバイス等4年間、
日本以外での交流ができ、充実した会社生活だっ
たと感謝しています。
　末筆ながら azbil の益々の発展と社友会の皆様
のご健勝をお祈りいたします。

（2023年7月に喜寿を迎えられました）
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喜寿の御礼
若野　浩志

　この度は喜寿のお祝いを戴き有難うございました。
　昭和44年4月入社し38年間お世話になりました。
　渋谷事業所、大阪支店、名古屋支店、と簡易計装
の販売の後、藤沢工場ではマーケティングに従事し
有意義なサラリーマン人生を送らせて頂きました。
　機器制御事業部（RA）いうのは当時オモチャ売
り場と呼ばれていたらしく、温度調節計、燃焼安
全装置、ハネ社の輸入品等、雑多な製品を組み合
わせて販売をしており、楽しい毎日でした。が現
在の IT の進歩とは隔世の感があります。
　77歳の老人にはついていけない昨今の社会事情
と、体力の衰えで、脚立作業も怖くて庭木の手入れ
もままならない毎日ですが、書斎にデンと鎮座する
DELL の Windows10（11は諦め）を駆使して何と
か頑張って生きて行こうと思う今日この頃です。
　最後にアズビルの益々の発展と社友会の皆様の
ご健勝をお祈りし、お礼とさせていただきます。

（2023年10月に喜寿を迎えられました）

喜寿を迎えて
峰岸　誠一

　喜寿のお祝いを頂きありがとうございました。
　昭和40年4月に入社し藤沢工場勤務となりました。
　室内形温度調節器、湿度調節器の開発にたずさ
わった際は、プロジェクトで取り組みました。
　そして開発した製品を市場でみかける度に当時
の苦労がなつかしく思い出されます。
　停年退職時に NHK の取材を受け、退職当日の
職場から自宅帰宅までをドキュメンタリー風にカ
メラが追いかけました。その姿が数日後 TV で放
映され家族で楽しく見たことが楽しく思い出され
ます。退職後も健康の為、近くの地区センターで
卓球を続けています。
　又、趣味の写真では時間が許す時は写真撮影を楽
しんでおります。これ迄大きな病気もせず健康に過
ごせているのも家族のおかげと感謝しております。
　アズビルの益々のご発展と山武社友会の皆様の
ご健康をお祈り致します。

（2023年10月に喜寿を迎えられました）

喜寿の御礼
最上　丈夫

　この度は私の喜寿の祝いとして結構なお品を頂
きまして有難うございます。
　会社の益々のご発展を祈念致しております。
　最近 PC に溜まった写真を整理し、一部を紙の
フォトブックの形で残す様にしております。
　PC もそろそろ加齢の限界を迎えそうですし、
妻は PC が扱えないからです。
　先日も『穂高へ行くつもりが、氷見で魚を食べ
た』と言うタイトルのアルバムを創り、山で亡く
なった会社時代の先輩の奥様にお届けしたら大変
喜ばれました。
　そんな日々をおくっております。

（2023年11月に喜寿を迎えられました）
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中井　洋一（65歳）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
入社　1972年
退社　2023年
所属　入社時　マイクロスイッチ事業部
　　　→ CPD →社内ベンチャー→ AAC → BSC
趣味　映画鑑賞
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
2006年、私は 安

全管理部という部署
に配属され、環境へ
の取り組みを担当し
ていました。CO2 削
減が、世の中の第一
課題となっていて、

『京都議定書』、『CO2

排 出 権 取 引』、『環
境 報 告 書』、『環 境
ISO』などの、キーワードと格闘していました。そ
の時から17年。相変わらず、『CO2 削減』が必要課
題となっていますが、異常気候による世界的被害は、
当時以上に甚大です。これ以上ひどい状況にならな
いように取り組みを強化しなければならないと、日々

感じています。まずは節電を心がけています。

片山　勝巳（65歳）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
入社　1981年
退職　2023年
所属　グループ監査部
趣味　旅行、ゴルフ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
2023年3月末でアズ

ビルを退職し、社友会に
入会しました。どうぞよ
ろしくお願いいたします。
1981年4月に山武 ハネ
ウエル管理部 EDP 課に
配属されて以降、情報シ
ステム部門（26.5年）、監査部門（15.5年）で42年間
勤務させて頂きました。自己紹介も兼ね、かかわった
業務の一部を紹介させていただきます。

入社当初は、蒲田・寒川工場の生産管理システム
の設計・開発を担当し、今や当たり前のデータベー
ス化やオンライン化に取り組みました。中でも、CV・
DSTJ 等の型番－部品展開処理のしくみは、現在でも
活用されている自慢の一品？です。その後、所謂 OA
ブームとなり、全社 OA 化推進を担当し、社内パソ
コン教育を立ち上げました。山武ビルシステム時代に
は、基幹業務システムとなる新販売物流システムの設
計・開発を担当しました。監査部門では、aG 社員相
談・報告制度（なんでも相談窓口）の立ち上げ・運営、
J-SOX（財務報告に係る内部統制報告制度）における
IT 統制監査を担当しました。情報システムや監査を通
して、社内の様々な業務領域にかかわれたことは、大
きな財産となりました。永らく仕事でお付き合いして
きた情報通信技術ですが、昨今は目まぐるしいスピー
ドで変革しています。身近なところでは、パソコンの
スマホ・タブレットへの代替、Wifi の高速化、クラウ
ドサービスの活用、ChatGPT 等の生成型 AI の実用化、
行政の DX 推進等々、今後の更なる変革が楽しみであ
る反面、自分がいつまで変革に追従していけるのかと
いう不安も感じる歳になってきました。

新入会員紹介新入会員紹介
2023年3月～2023年9月に新たに入会された会員16名のうち6名の方からご寄稿いただきました。
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藪本　隆文（62歳）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
入社　1983年（昭和58年）
退職　2023年3月（再雇用にてアズビル在職中）
所属　EDP 部、人事部、グループ監査部
趣味　特になし
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
この度、定年退職という人生の大きな一つの節

目を機に歴史ある山武社友会に入会させて頂きま
した。諸先輩の皆さま、どうぞ宜しくお願い致し
ます。

1983年4月に山武ハネウエルに入社して以来、
EDP 部（現業務システム部）を最初のキャリアとし、
人事部34年、グループ監査部3年とお世話になり、
今春3月に退職、4月より再雇用社員として引き続
きアズビルにお世話になっています。

関西の田舎育ちが上京してから40年、すっかり
都会人（横浜人）になったかと思いきや、田舎もん
は卒業できていませんが、職場の先輩・同僚・後
輩の皆さんに恵まれ、また多くの社員の皆さんと
も関わり合いながら仕事が出来たことに深く感謝
しております。

同時に、再雇用ではありますが会社や会社で働
く社員の皆さんのお役に立てることはあるはずだ
と、ゴールまでの道を元気で走り抜けたいと思っ
ております。

最近は自分時間が少し増えた感がありますので、
何か今後の人生の楽しみになる新たな趣味を探そ
うとしているところです。健康面では足腰に不安
を抱えていますが、時間的にも余裕感が出てきま
したので、豊かな人生を過ごされている諸先輩か
らいろいろと学ばせて頂こうと思っております。

どうぞよろしくお願い致します。

高本　淳（60歳）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
入社　1987年4月1日
退社　2023年7月31日
所属　BSC 開発企画部エンジツール Gr
趣味　ゴルフ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
この度山武社友会に入会させていただきました高

本と申します。
1987年4月入社、BSD 技術部に配属、伊勢原工

場分室にて社会人生活をスタートし、2023年7月末
をもって定年退職となりました。

入社以来、製品開発部門にて各種 BA 製品の開発
に携わってきました。入社後山武グループの分社化、
統合再編、アズビルへの社名変更等会社としての変
化の中、その多くの時間を伊勢原工場、そして藤沢
テクノセンターにて勤務していました。

趣味はもっぱらゴルフで、運動不足解消と健康維
持のために今後も継続していきたいと思っています。
社友会においてもゴルフの輪が広げられたらよいか
と思っています。

現役中はずっと開発部門に所属していたことから
関連部署以外の方と接する機会は多くありませんで
したので、今後社友会の中で皆様との関りを広げて
いければと思います。

よろしくお願いいたします。
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青木　三蔵（62歳）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
入社　1989年
退社　在籍中
所属　BSC 品質保証部 評価 Gr
趣味　旅行、ランニング、ドライブ、スポーツ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
1989年山武ハネウエル ( 東建ビル )ISD 計装技

術統括部入社後、2009年 AAC 開発部へ移動、その
後2016年 BSC 品質保証部へ移籍し現在再雇用で業
務継続しています。AAC 在籍中の内4年間修業のた
めに大阪支店で勤務、この時のお陰様でノリ突っ込
みを覚えることができ大阪にも馴染めました。定年
再雇用終了時に社友会に入ればいいかな？と考えて
いましたが、今年入会することにしましたので、こ
れからよろしくお願いいたします。

20～30代はスキー & バイク、40代はスカッシュ
& バイクそして、50代になってランニングを始め
ました。ランニングの時はランニング + 美味しい
飲食の為に色々なところに足を延ばしています。昨
年は湘南国際マラソン、横浜マラソン、東京マラソ
ンのフルマラソンに出走し無事完走できました。コ
ロナも少し落ち着いてきて還暦を迎えたこともあ
り、今年春チャレンジ富士五湖ウルトラマラソンで
100km の完走もできました。でも、還暦を迎え随
分と体力が落ちてきてしまっているのを最近感じて
います。

コロナ前は1年に
1回 は 海 外 旅 行 に
行っていましたが、
コロナになってから
ま だ 海 外 に 行 け て
いません。早く戦争
が落ち着いて好きな
ところに旅行に行き
色々な世界遺産を散
策したいと思ってい
ます。

谷本　保隆（66歳）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
入社　1990年2月　山武ハネウエル
退社　2023年3月末
所属　サステナビリティ推進本部
　　　CSR・リスク管理部 CSR 推進グループ
趣味　音楽、映画鑑賞、国内・海外旅行
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
私は定年再雇

用満了でこの３
月末に退職しま
した。入社して
計装システム部
門に配属され鉄
鋼向けの計装設
計を４年程担当しました。新日本製鐵（現日本製鉄）
や NKK（現 JFE）のシステムを担当し、現場事務
所に通いつめて現地試運転のサポートをした事を
思い出します。当時は天王町に開設された横浜ビ
ジネスパークで仕事をしていました。その後九州
に転勤となり、大分と北九州で計装営業を10年間
担当しました。2004年から神奈川に戻り AAC ト
レーニングセンターの講師として、顧客への製品
研修を行いました。顧客での現地出張研修では営
業担当の方にたいへんお世話になりました。2017
年からは本社総務部（現在は CSR・リスク管理部）
に移り、意識調査、コンプライアンス教育の企画
及び講師を担当してきました。毎年5月から9月ま
では教育講師として全国の拠点を飛び回っていま
した。2020年のコロナ禍で各職場への外出ができ
なくなり、ここ数年はテレワークでも受講できる
オンライン教育の運営企画で試行錯誤の連続でし
た。現在は第二の人生をどうするかを模索して過
ごしております。

趣味の音楽は週に二回程は演奏会に足を運んで
います。5月以降はコロナ禍で封印されていた音楽
大学の公開演奏会が解禁されたので、音大生の生
演奏を楽しんでいます。またコロナ禍で見送って
いた海外への一人旅を検討しています。山武社友
会の皆様、どうぞよろしくお願いいたします。

左筆者 @India Bengaluru
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訃　　　報

慶　　　事

■〈米寿〉
次の方が米寿を迎えられました。 （敬称略）
　（1935年6月～11月生まれの方）

菅 野 友 一 田 中 豊 人 豊 島 　 勝 溝 口 　 修 瀬 戸 　 豊 山 本 一 男 荒 井 直 利
長 田 豊 秋 武 田 安 令 末 吉 　 汎 髙 橋 　 招 渡 辺 　 聰 玉 垣 志 朗

■〈喜寿〉
次の方が喜寿を迎えられました。 （敬称略）
　（1946年6月～11月生まれの方）
枝 並 孝 造 田 所 光 男 木 寺 秀 臣 髙 橋 邦 男 田 中 可 一 須 田 　 斉 小 泉 　 彬
伊 藤 昭 彦 豊 田 　 孝 吉 岡 輝 夫 若 野 浩 志 峯 岸 誠 一 髙 妻 俊 作 最 上 丈 夫

佐 々 木 　 弘 関 口 良 子

次の方がお亡くなりになりました。謹んでご冥福をお祈りいたします。 （敬称略）
故人氏名 没　年　月　日 享年 最　終　職　場

郷 　 光 男 2 0 2 3 年  6 月  1 日 90 蒲田工場　業務課
新 田 　 豊 2 0 2 2 年 1 0 月  6 日 64 藤沢テクノセンター　BSC 品質保証部
森 　 武 彦 2 0 2 2 年  9 月 2 9 日 89 CMD
鎌　田　嘉　章 2 0 2 3 年  6 月 1 0 日 85 藤沢工場　開発支援センター
青　山　博　己 2 0 2 3 年  8 月  2 日 74 藤沢テクノセンター　AAC 営業本部
小 川 　 隆 2 0 2 3 年  7 月 1 1 日 89 寒川工場　自動弁製造部生産管理課
大　塚　貞　敏 2 0 2 3 年  8 月 1 7 日 95 本社　企画室2Gr
坂 口 　 學 2 0 2 3 年  8 月 3 1 日 93 藤沢工場　業務課
持　丸　賢　治 2 0 2 3 年 1 0 月  9 日 76 本社　国際事業推進本部
佐 藤 　 寛 2 0 2 3 年 1 0 月  2 日 87 湘南　ISD 技術4部
村　上　隆　信 2 0 2 3 年  6 月  8 日 82 湘南  生産コンカレント Gr
岩 渕 　 勉 2 0 2 3 年  9 月  9 日 82 伊勢原 IMD
大　庭　忠　治 2 0 2 3 年 1 0 月  9 日 91 本社→ YE　常務取締役→ YE 社長
榎　本　隆　芳 2 0 2 3 年 1 0 月  5 日 85 湘南工場  業務課
土 屋 　 勉 2 0 2 3 年  7 月 1 6 日 75 藤沢工場  EBC 事業推進室
酒　井　正次郎 2 0 2 3 年  5 月  1 日 87 伊勢原工場 ISD システム生産統括部製造部
佐　藤　太八郎 2 0 2 3 年 1 1 月  1 日 89 湘南工場 PHQFIG CV 製造部
岡 田 大 作 2 0 2 3 年  6 月 1 5 日 91 大阪 FA
浅 田 純 巨 2 0 2 3 年 1 0 月 1 3 日 87 伊勢原工場　IS 製造部生産管理課
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次の方が新しく入会されました。 （敬称略）
　（2023年5月～12月） 最終事業所 最終所属部門

堀 　 越 　 　 　 泉 大崎事業所 サービス本部ビルマネジメントサービス部サービス2Gr

新 谷 　 博 BSC 霞が関営業所 BSC 営業本部営業3部2Gr
高 本 　 淳 藤沢テクノセンター BSC 開発本部開発企画部エンジツール Gr
平 　 迫 　 信 　 哉 藤沢テクノセンター 技術開発本部 協働開発部試作技術 Gr
谷 　 口 　 辰 　 彦 藤沢テクノセンター ホームコンフォート本部関東営業所
野 　 中   俊 　 助 藤沢テクノセンター AAC 開発部（CP 系開発）
平 　 野 　 裕 　 明 AAC 豊田営業所 営業1G
山 　 内 　 巳 喜 男 本社 役員会室 秘書 Gr
沖 　 正 彦 BSC 関西支社 計装営業1部1Gr
大 　 塚 　 康 　 志 藤沢テクノセンター AAC IAP マーケティング部営業技術 Gr
長 谷 川 　 　 　 靖 蒲田工場 特許部
安 藤 　 聡 諏訪営業所 AAC 東京支社 諏訪営業所
平 　 野 　 敏 　 一 伊勢原工場 伊勢原工場 PMQ 製造技術部
前 　 島 　 邦 　 夫 諏訪営業所 サービス本部 BOSS センター東日本 Gr
曽 我 部 　 道 　 明 関西支社 技術部
飯 田 　 勝 湘南工場 PMQ 生産3部検査 Gr
林 　 智 仁 藤沢テクノセンター THQ CLD　材料技術 Gr
北 　 野 　 卓 　 司 BSC 関西支社 技術部1G
奥 山 　 茂 BSC 関西支社 関西サービス部
山 　 口 　 智 　 生 BSC 関西支社 技術本部技術管理2部
米 　 田 　 博 　 美 BSC 関西支社 技術部
羽 仁 　 正 AAC 海老名営業所 サポートグループ

新 入 会 員
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山武卒業後、制御機器業界以外で就職先を探して
いたところ、地元に「介護付き有料老人ホーム」が
創設されるとの折込チラシが入り早速応募、首尾よ
く採用となり、オープニングスタッフの一員として
働き始めました。所属は「営繕」、施設の維持・メンテ・
送迎車の運転等を担当しました。

新規オープニングのため、用品の取り付け、不足
物品の購入等楽しくもあり、忙しくもありで68歳ま
で続けました。「老人ホーム」退職後に始めたのが「建
築模型」の通信教育の受講・模型作成です。これは

「趣味の物づくり」として始めたもので、通信教育終
了後この業者から実際の戸建て住宅の建築図面をも
とに住宅模型製作の依頼があり。15棟作成・納品
し、1件数万円の対価が得られ、良い小遣い稼ぎに
なりました。しかし、依頼が短納期（3日位）になり、
また対価もだんだん下がって最後は350円 / 時位に
なり、リタイアの身で「徹夜をしてまで対応するこ
とではない」と判断、手を引きました。

最後は「鉄道模型」です。鉄道模型歴は長く、始
めたのは小学生低学年の時代です。その頃は今のよ
うな「N ゲージ」は存在せず、「HO /O ゲージ」の
みであり、見た目実物に近い「HO ゲージ」で始め

ました。最初は車両1両・レールは円形のエンドレ
スからのスタートで、少しずつ買い足していくと言
うスタイルです。途中中断期間（約30年）があり、
実家に捨てられずに残っていたものを引き取り車両
の整備から再スタート、幸運にも全車両が走行可能
でした。自宅の再建築の際に念願の「線路敷っぱな
し（片づけ無し）」を実現、3F ロフトに7.2m × 4.6m
スペースを確保、しかし欲は限りなく膨らむもので
未だにレイアウト（レールの引き回し）も決まらず、
取り敢えずのエンドレスのレール上を車両が走って
います。トホホ……

公の取り組みとして、山武社友会幹事として広報
部に所属、10年間担当しました。この間、会報の
編集・発行には現役時代の販売資料の作成知識が大
いに役に立ち助かりました。その他の趣味としては、
車いじり ( 最近の車はつまらん )・クラシックギター
演奏などを細々続けています。

わたしの
リ タ イ ア ラ イ フ

年　　齢：81歳
入　　社：1965年4月
退　　職：2003年9月
主な所属： 本社・MSD 営業部、藤沢工場 MSD 製造部技術科、名古屋支店 MSD 営業部、 

本社・CP マーケティング部、藤沢工場 CPD 販売促進 Gr.、営業管理 Gr.、 
本社 CPD 営業部流通企画 Gr.

「趣味に生きる」
加古　昭一
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〇ソフトボール・軟式野球を始めた経緯、経験年数
＊ソフトボール：

40歳時に体育振興会青年ソフト部から誘われ参
加。60歳からはシニアチームに移り現在まで大きな
怪我もなく35年も続いている。

＊野　球：
高校時代は硬式野球。働くようになって軟式野球

を始め、仙台転勤後は野球から遠ざかりソフトボー
ルへ。還暦ソフトボールチームの先輩より野球に誘
われ63歳から還暦野球に、そして70歳からは主に
古希野球、時間が合えば還暦野球にも参加。

〇チーム名、ポジション、個人成績
＊ソフトボール：

県シニアソフトボール連盟の【仙台 SSC】
に60歳で加入し外野・捕手そして現在はセ
カンド中心の守備についている。昨年度の年
間成績は、5割1分1厘と約15名中5番目の
成績。

＊野　球：
県還暦軟式野球連盟の【仙台広域野球クラ

ブ】に63歳から所属し主に内野守備70歳か
らは古希リーグの宮城イーグルスとオール仙
台を経て現チーム【宮城デリンジャーズ】で
活動中。野球は内野を中心に守備について、
打率は5割弱を数年間維持している。

〇練習・試合頻度、主な大会記録
＊ソフトボール：

基本的に毎週日曜日リーグ戦年間20試合前後・
他に土・日に仙台市の大会など4大会が入る。

試合がない日曜日は午後から小学校のグランドで
練習。

・主な大会：
全国健康福祉祭（ねんりんピック・60歳以上の 

スポーツの祭典参加資格は仙台市の予選会で優勝し
仙台市代表として出場。（但し、連続出場はできない）

現チーム加入後、山口大会・富山大会そして2022
度の神奈川大会（ソフトボールは小田原会場）に出場。
ねんりんピック神奈川大会で初めて1勝した。

わたしの
リ タ イ ア ラ イ フ

年　　齢：75歳（1948年6月生）
入　　社：1970年10 月
退　　職：2011年9月（3月に東日本大震災発生）
主な所属： ① 藤沢工場 RA 生産管理課　入社配属 
 ② 渋谷 RA 販売 Gr　
 ③ 仙台出長所（1978年6 月赴任早々に宮城県沖地震に遭遇） 
 　 →仙台営業所
 　 →東北支店 RA 販売・CP 販売 Gr
 ④ HCD 本社（横浜・川崎）販売 Gr
 ⑤ AAC 東北支店　販売 Gr（最終職場）

佐藤　定男

「ソフトボール・軟式野球を楽しむ」

ソフトボール　【チーム名：仙台 SSC】
右端の背番号「６」が私です
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＊野　球：
基本的に、毎週水曜日にリーグ戦やトーナメント

の日程が組まれ、試合がない時は練習日となってい
る。他に土・日たまに還暦チームでメンバーが足り
ない時参加することもある。
・ 全国大会：還暦チームで福井・岐阜・秋田

の大会出場。古希チームで2023年度の大
阪大会出場

・ 北日本大会：還暦チームで山形・宮城の大
会。古希チームで札幌・秋田・岩手の大会
出場。

〇大会遠征で印象に残っている試合
・ 2019年の北日本古希軟式野球花巻大会、

岩手県予選会全てで完封勝ちした岩手県
代表チームの元ヤクルトスワローズ佐々木
投手（長い間若松選手のバッテング投手）
から2本の連続ランニングホームランを打
ち、ノックアウトし準優勝した試合。

〇今後の目標
現在85歳の先輩と一緒にソフトボールと野球を

楽しんでいるが、この年齢までプレーできることを
目指し、健康に気を付けながらスポーツを楽しんで
行きたい。

野球【チーム名：宮城デリンジャーズ】
一番左側に立っています
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私が40代半ばで娘
が中学１年の時に、娘
の友人の母親から PTA
の合唱団に男声が少な
いからと勧められ、断
り切れずに練習に参
加したところ、ハーモ
ニーの美しさと楽しさ
に感動し入団。それ以
来、合唱団で定期演奏
会、市・県の合唱祭へ
の参加、老人ホームの
慰問、ベートーヴェン第九の会などで活動を続けて
きた。在職中は週末の練習に参加することでリフレッ
シュ、働く活力を得てきた。

退職後は、新たに ENK（えびな飲み友会）合唱団
なる緩い会での活動も楽しんでいる。公募の演奏会
などで一緒に歌い、気の合った仲間で構成する会で、
会員の合唱団の演奏会に集まり、歌った人、聴きに
行った人が一緒に打ち上げをやり、音楽談義・近況
などに話を咲かせている。コロナ前には横浜市開港
記念会館で、オーケストラ、女声合唱団、オペラの
会と合同演奏会を行い、盛り上がった。

合唱を始めた頃に声楽の個人レッスンを受け、日
本・外国の歌曲を練習していたが、その頃歌った曲
を歌いたくなり、２年前に独唱の教室に入った。独
唱は一人で都合の良い時間に練習できて、自分の努
力で技量も向上するので、やりがいを感じ、面白い。
また、私の歌を聴いて、心地良く、リラックスされて
いる姿を目にすることで、とても癒され励みになる。

故郷の新発田（新潟県）でも歌いたくなり、新潟
市で独唱を指導するソプラノの良い先生がいるの

で、門下生になった。音大等の受験生も指導してお
り、レベルが高く、門下生の平均年齢も若いので気
に入り、月１回のレッスンの他、演奏会などに新幹
線で新潟まで通っている。新発田の市民コンサート
にも出演、故郷の友人に聴いてもらい、お褒めの言
葉をいただいた。また、新たに海老名で創設された
音楽コンテストにもエントリー、4月の最終審査を
目指して練習に励んでいる。

長年、海老名の市民コンサートの企画・運営にも
携わり、月１回市役所で開催する音楽委員会に参加
し話し合っている。実行委員長も数年間担当した。
音楽を通して市民の活性化の一助になれば良いと思
う。市民コンサートの開催日に会場で演奏した人、
聴きに来た人達が明るく、楽しそうに交流している
姿を目にして、とても嬉しかった。

歌うことの効用は、交感神経の緊張がほぐれ幸せ
ホルモンといわれるドーパミン、セロトニンなどが分
泌され、リラックスし、免疫力を高めることだと思う。
歌うことで、ハッピーでとても充実した気持ちになる。
みなさんも合唱・独唱を楽しんでみませんか。

わたしの
リ タ イ ア ラ イ フ

年　　齢：73歳
入　　社：1973年
退　　職：2014年
主な所属・職種：BSD の受注システム設計部門、その後環境推進部門で環境先進企業づくりに携わる

「合唱・独唱に魅せられて」
里村　修平

海老名市文化会館での発表会

横浜市開港記念会館での演奏会
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商品の詳細はこちらからご覧いただけます。 
https://aa-industrial.azbil.com/ja/products/monitoring-control-system-software/
monitoring-operation-support/big-eyes

AIを活用した設備異常検知システム「BiG EYES plus」
関西電力との業務提携合意及び販売開始について

ビル向けクラウドサービスに、 
ビル管理・運営の効率化に貢献する新アプリケーションを追加

当社と関西電力株式会社は、当社が提供するAIを活用した異常予兆検知システ
ム「BiG GiB「るす張拡能機を」™）イアグッビ（SEYE  EYES plus™」を共同開発し、
火力発電所や大規模工場等への導入・活用促進に関する業務提携に合意、販売
を開始しました。

火力発電所のような大規模プロセスにAIを導入する場合、一般的にその機能構築・維持管理労力と多種多
GiB「。たしで題課が性羅網るす対に用運な雑複の器機な様  EYES plus」は、関西電力が保有する火力発電の

運用ノウハウと、当社のAI開発・運用に関するノウハウを集約して、前述のAI導入課題を解消するものです。
当社と関西電力はこの開発成果を基に、火力発電所や大規模工場等への「BiG EYES」及び「BiG EYES 

plus」の導入・活用促進を進め、大規模プロセスにおける運転管理、設備管理のDXを促進し、電力の更
なる安定供給と労働力人口の減少に対応した大規模プロセスの設備管理の合理化に貢献してまいります。

当社は、IoT技術を駆使してビルのエネルギー管理・設備保全管理業務の効率化やオフィスの利便性・
快適性の向上を実現するビル向けクラウドサービスに、新アプリケーションとしてクラウドMT（Manager’s 
Tool）を追加、販売を開始しました。

当社はビル向けクラウドサービスとして、建物のオーナーからテナントまで幅広く、様々なサービスを
提供してきました。クラウドとビルディングオートメーション（BA）システムの連携により、建物・設備運転
業務の自動化による労働力不足への対応に加えて、カーボンニュートラルの推進、オフィス空間のウェル
ネス・快適性向上など様々な社会的課題の解決に貢献するサービスへと進化を続けています。

今回追加したクラウドMTは、空調の設定状況を画面一覧で確認できるビル管理者向けのアプリケー
ションです。ビル管理者は、空調のコアタイム及び時間外のスケジュールがテナントの申告通りに設定さ

れているかを簡単に確認することができます。これらの機能により、テ
ナントビルで重要となる課金業務をサポートします。

ビル向けクラウドサービスは、データをクラウド上に保存するため、建
物の中央監視室のBAシステムからではなく、中央監視室外からデータ
を確認することができ、効率的な設備管理業務を実現できます。今後も
事業拡大により、2030年までに100億円の売上を目指してまいります。

＊ BiG EYES、BiG EYES plusは、アズビル株式会社の商標です。

クラウドMTの管理操作画面

BiG EYES

azbil
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マテリアリティとazbilグループSDGｓ目標の全体像については、azbilレポート2023（当社統合報告書）
P21、22にてご覧いただけます。 https://www.azbil.com/jp/ir/library/annual/index.html

当社は、海外事業展開にあわせたグローバル生産体制の更なる拡大・強化を図るため、タイのチョンブ
リー県にある生産子会社アズビルプロダクションタイランド株式会社に新しい工場棟を建設しています

（2024年春竣工予定）。
アズビルプロダクションタイランドの生産品目は、工業市場向け温度調節計、各種センサから空調用コン

トローラまで多岐にわたっており、東南アジア諸国、東アジア各国に向けた製品の生産、直接の出荷拠点と
して重要な役割を担っています。

このたびの新工場棟建設は、azbilグループの海外事業拡大にあわせて見込まれる需要の拡大に対応す
るとともに、工業市場向けの電磁流量計、差圧発信器といった高度な生産技術を要する多様な製品を求め
る海外のお客様のニーズにお応えするため、生産能力の強化、生産品目の拡大を図ったものです。

当社グループは、1994年に最初の海外生産拠点としてアズビル機器（大
連）有限公司を、2013年にはアズビルプロダクションタイランドを設立、さ
らに2019年には湘南工場を研究開発拠点である藤沢テクノセンターと連
携させたマザー工場として本格稼働し、日本・中国・タイを3極としたグロー
バルな生産体制を強化してまいりました。海外生産比率は、2010年以降拡
大を続けており、2025年には30％台半ばを計画しています。

タイの生産子会社に、
グローバル生産体制を強化するための新工場棟を建設

※1　2022年4月時点で530事業所で稼働。2030年には15倍の8,000事業所を目指す。
※2　2022年4月時点で60万人に提供。2030年には10倍の600万人への提供を目指す。
＊ 目標の全体像はＰ12に記載しております。

「、は社当 azbilグループSDGs目標」において、事業として取り組む「新オートメーション」を具体的に推
進するため、新たに以下の2つの定量指標を設定しました。

azbilグループは持続可能な社会の実現に向けたサステナビリティ経営推進において「長期にわたり取り
組む10の重点課題」として、マテリアリティを選定しています。このマテリアリティで目指す姿の実現に向け
て特に4つに区分したSDGs目標を定め開示し、サステナビリティ方針の重要な道標と位置付けています。

SDGs目標達成に向けた取組みを通して、事業及び人材育成・成長の観点も含めた当社グループなら
ではの価値創造を実現し、持続可能な社会へ「直列」に繋がる貢献を目指しています。

新オートメーションは、従来のオートメーションだけでは解決できない持続可能性を阻害する要因（機器
の故障、就労人口減等）による影響を解決することができ、お客様の生産現場、職場環境の持続可能性
を高めることを実現します。

自社製品・サービスの開発、提供に加えて、様々な分野の企業や各種研究機関とのパートナーシップの
拡大により、当社の技術や知見をより広く社会に実装することで事業を伸長し、SDGsの実現に貢献します。

● 新オートメーションで2030年に延べ8,000事業所※1で事業環境変化に強い状態を実現
● 新オートメーションで2030年に延べ600万人※2にストレスフリー、多様な働き方に繋がる環境を提供

独自のSDGs目標の1つ「新オートメーション」に2つの定量指標を設定

アズビルプロダクションタイランド
新工場棟（2024年春竣工予定）
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フォトクラブ「写楽」の第23回となる写真展は、
昨年と同じ会場の「神奈川県民ホールギャラリー」
で、3月26日（火）～31日（日）に開催します。会
員数も減少しており「港彩フォトクラブ」との合同
開催となります。

12月例会から、写真展に向けて感動して戴ける作
品を目指して、会員相互の話し合いをしていきます。

合わせて50点を越える展示となりますので、横
浜にお出かけの際にはお立ち寄り下さい。

数年にわたるコロナ禍の影響で、カメラと共
に写真撮影の外出機会が失われて来ました。ク
ラブ「写楽」の会員相互の懇親を兼ねた泊まり
込み撮影会・日帰り撮影会も数年間開催されま
せんでした。その期間に撮影する意欲が少し衰
えてしまいました。カメラは防湿庫内で撮影の
機会を狙っている状態です。23年7月の例会で
は、第22回写真展および第23回写真展の開催
を確認しました。

その後、会員のプリント作品（一人10点前後）

の撮影意図や作者
の狙いなど話をし
て、例会後は昼食
を兼ねて山武社友
会から親睦会補助
が 出るとの 事 で、
アルコールも入り
久しぶりに会員相互の親睦を図りました。（山武社友
会の心遣いにお礼申し上げます）

同好会だより

「写楽」展は3月26日～31日に開催	 フォトクラブ写楽　永井	かつお

写真写真
同好会同好会 フォトクラブ写楽の現況

数年の長さで続いたコロナ禍などにより、ここ何
年も写真撮影には出かけることも無く悶々としてい
ました。特に今年は連日の異常な暑さなどもあり、
気力・体力も無くなってきたので、撮影など出かけ
る機会も無く、家中でテレビの番をしている毎日に
なっています。

今年は家の近くにある座間の「ひまわり祭」が久
しぶりに開催されたので、カメラを持ち出して行っ
てきました。以前には毎年のごとく、ひまわり畑を
絡めたスナップなど撮ってコンテストなどに応募し
ていました。数年前まではお祭りやイベントなどが
あれば、カメラを担いであちこち出かけたものです。
フォトクラブ写楽は、日本の美しい風景写真を撮る
メンバーが多いが、殆どが人物を絡めたスナップ写

真が好きで撮っていました。最近では体調も良くな
く、検査通院などもあって遠くなどへ出かけること
は無くなってしまいました。山武の現役時代は、湘
南工場に在籍していました。社友会の皆さまも体調
に気をつけて頑張って下さい。

写真撮影「ひまわり祭」	 市川	正則

左から  永井勝雄   村田和彦   横須賀敏夫   橘高造   市川正則

112.indb   28112.indb   28 2023/12/19   9:19:182023/12/19   9:19:18



29山武社友会会報　第112号

アズビル美術部活動報告
　絵画絵画
同好会同好会

こんにちは！アズビル美術部の福岡です。
今年の4月より美術部活動が FTC（旧食堂3階）

で開始されました。コロナ禍で活動休止になって、
久々に描くメンバーも多かったと思います。

かく言う私がそうだったのですが…（笑）コロナ
前に描いていた絵を久々に見て、「こんな絵を描い
ていたんだなぁ」と感慨深くなりました。

何を描くかは好き好きで、各自 題材を持ち寄って
います。旅行先の風景、近所の何気ない風景・お花
畑等。又はお子さんやお孫さんの笑顔の写真だった
り。それぞれに思い出深い想いがあるのでしょう。

今年はいつも行っていた展示会が出来ませんが、
次回どこかで展示会が出来る事がありましたら、
絵の作者に「これはどういう想いがあったのか」を
聞いて、改めて絵を観ていただけるとまた違った
風にみえるかもしれませんね。

美術部活動は、第一・第三土曜日、祝日の月曜
日に FTC で行っています。現在は AK の社員の方
や、アズビルを以前に退職された方も部員として
参加されていますので、ご興味がありましたら是
非ご参加ください。

（記 : 福岡　幸子）

こんな作品を書いてます！
左から、新井博さん、大西純子さん、福岡幸子さん、小津彩子さん、荻野卓人さん

（撮影者：長谷川　靖さん）

FTC 活動風景（その２）

FTC 活動風景（その３）

FTC 活動風景（その１）
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第37回 YOBゴルフコンペ
2023年11月15日（水）富士平原ゴルフクラブに

於いて、第37回 YOB ゴルフコンペが22名の参加
で開催されました。少し肌寒い天候でしたが80歳以
上の方も多く参加され、和気あいあいとゴルフを楽
しみました。前回の原田さんのエージシュート（84）
に続き、今回は野田さんがホールインワンを達成さ
れました。皆さま、スゴイ！すご過ぎ！です。

私（小室）は YOB コンペの前週、男子プロゴルフで
優勝した「今平選手」を見習い、3番ウッドを駆使した
ことが功を奏して、優勝という名誉をいただきました。

思いつくまま私が「ゴルフをやっていて良かった
と思うこと！」を、紹介します。

■その１：仲間が増える！
定年しても一人じゃない！人の輪が広がります！

YOB では現役時代には関わりの無かった職場の方々
とゴルフをご一緒させていただくと、次回からはも
う仲間です。

ゴルフ場では１人で来られた方とラウンドさせてい
ただくと、次の機会にはご一緒しましょう！と声かけ
いただき、ゴルフ場で会えば挨拶、会話がはずみます！

地元でも農家、床屋さん、バイク屋さん、電気屋さん、
などなど、いろいろな職業の方々と交流しています。

何と言っても、常に一緒にゴルフしてくれる仲間
が多くいることが幸せなことです。

■その２：老若男女を問わない統一言語！
飲み会の最初の話題は「健康のこと、年金のこと

などなど」ですが、次第に「ゴルフ談義で花が咲き」、
大いに盛り上がります。自宅に招待したのに飲むと

「ゴルフの話ばかりする！」、と82歳からゴルフを始
めた先輩がおられます。いくら運動神経がいいから
と言って82歳からは驚き、感服しました。今やゴル
フ談義の輪の中心です！

■その３：
　�高齢になってもできる
スポーツ！
一緒にラウンドする地

元の方は85歳（私の一
回り年上）ですがお元気
です！飛距離もかなり飛
ばします。高齢の方々
の共通点はアプローチと
パットがうまい！あの年
齢までゴルフができるの
か？とパワーをもらい、

励みになります。
今回、一緒にラウンドした緒方さんも北海道では

散歩気分でゴルフが出来る環境とのことで、すごくう
まい！アプローチの美技に「参りました！を連発！」。

◆私はゴルフをチャレンジしながら楽しく続けてい
きます。チャレンジと言っても練習はしないのでラ
ウンド中のことです。ゴルフはトラブルが付きもの、
気にせず、チャレンジする！今回も木の枝の下、上
からフェアウエーに出す！グリーンを狙う！こと数
知れず、成功率は20％以下ですが楽しいものです。　　　　　　　　

ゴルフ愛好家の皆さま、是非「YOBゴルフ同好会」
に入会をお願いいたします。楽しいゴルフをご一緒
しましょう！　　　　　　　　　　（記：小室　豊）

事�務局より：
　ゴルフを愛好されている社友会会員の方の入会をお
待ちしています。社友会未加入の方の入会も大歓迎で
す是非お声掛け下さい。入会を希望の方は下記の事務
局又はお近くの YOB ゴルフ会会員まで御連絡下さい。

お知らせ：
　野田靖雄さんが YOB ゴルフ会2回目のホールイン
ワンを達成されました。おめでとうございます。次
回会から細やかですがお祝いしたいと思います。

次回開催：
　令和６年４月17日（水）富士平原 GC の予定です。
皆様予定しておいて下さい。

●事務局連絡先
 小淵　一　電話：090-5781-0460　
　　　　　E-mail：csfsq230@yahoo.co.jp
原田忠義　電話：090-8568-5894　
　　　　　E-mail：haratyu999@jcom.home.ne.jp

寄稿者の小室さん：後列左から５番目
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◆相賀　昌雄
カラダの底は笊と変わった様ですが、病院の先生から
は「アナタにお出しする薬はありません。」と云い切ら
れました。やはりバカにつけるクスリはないようです。

◆青木　健二
元気にしています。外出は買い物か散歩が多くな
りました。電車にのるのも久しぶりになりました。

◆青木　浩二
平穏な日常に戻って、何かいい事がないかなって
日々過ごしています。こんなんでいいのかなって。
元気です。

◆青木　三蔵
本年会員になりました。よろしくお願いします。
現在は再雇用で職務継続中です。

◆青木　正博
お陰様で年のわりには、元気に暮らしております。

◆青木　譲
今年の暑さは、体に応えました。家庭菜園のキュ
ウリも2㎝位で溶け、温暖化を切実に感じ今迄に
ない体験でした。これからは体力維持に努めます。

◆秋元　孝之
変わりなく元気で過しています。

◆浅野　泰正
現在、高齢者施設で元気に暮らしています。90
歳を迎え、リハビリを頑張って足腰を丈夫にした
いと思っています。季節を感じられる環境で穏や
かに生活できることが何よりです。（長女代筆）

◆安達　勝
田舎を行ったりきたりしながら、野菜など作って
何とか元気にしております。

◆安彦　明
元気で頑張っています。

◆安彦　久美子
元気です。

◆安彦　啓子
昨年11月カテーテルアブレーション手術、経過
観察中です。

◆天野　公敬
年なりに、元気に過ごしてます。

◆天野　真智子
この8月、初めてコロナに罹患しましたが、ほぼ
無症状。ワクチン、効いたのでしょうかね。おか
げ様で、旅行三昧の日々です。

◆新井　章允
週2日のリハビリと家庭菜園は続けております。
元気です。

◆荒川　睦
元気にしています。

◆阿波　俊一郎
相変わらず元気にサッカーをしています。

◆安藤　公夫
元気に過しております。

◆安藤　俊雄
年相応に過ごしています。

◆安藤　吉治
元気に毎日を過ごしています。

◆飯島　一彦
米寿を迎えて、3つの全てのボランティア活動を
譲りさみしさを感じて日々を送っています。

◆飯島　英世
妻が今年6月に逝去。去年11月に5回目のコロ
ナワクチンを接種後体調を崩し、4月に入院し
た時は与命3ヵ月と言われたが2ヵ月で死にまし
た。皆さんもコロナワクチンの副作用には留意し
てワクチンを受けるか考えましょう。

◆飯田　治朗
元気です。

◆飯塚　清
町内会の仕事があり総会を欠席させていただきま
す。

◆池田　貞行
元気にすごしています。

◆池田　直道
相変わらず相模原市文化財団理事、文化協会会長、
茶道連盟会長、表千家東京支部役員をやり、忙し
く動き回っています。趣味だけ心豊かにゆっくり
やりたいです。

◆池田　甫
（知力・徳力・体力）落ち、ゴルフ距離落ち、マ
ラソンスピード落ち、睡眠時間減り、年金目減り、
でも元気です！

◆生駒　真澄
元気に過ごしています。

◆井坂　英毅
暗夜に一燈・大谷と藤井の快挙 !! 当方五体不満
足ながら涙は無用に存じ候。三猿の繰言 ?!

◆井﨑　正勝
運悪く8月末にコロナに感染。ワクチンの注射も
マスクも予防にはなりません。回復までに2週間
かかりましたが現在は元気になりました。

◆石井　清一
元気に過しています。

◆石井　浩
元気にやっています。

2023年10月現在

会 員 の 近 況
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◆石川　栄
元気に過しています。

◆石川　進平
足・腰等、体力維持に努めています。

◆石川　裕也
毎日の食事、友人・知人・外部との交流、ウオーキ
ングに留意した生活を送るよう心掛けております。

◆石黒　孝夫
・卓球の公式試合に初参戦。
・ コロナ禍で会えなかった友人達との会合をいろ

いろ企画しました。

◆石黒　巧
大好きなゴルフを楽しみ、仕事も少々。とても元
気に過しております。

◆石田　仁
毎日元気に暮らしています。週2日の水泳続けて
います。健康管理が今の私の生活の全てです。毎
日頑張ってます。

◆石田　進
元気です。

◆石田　泰裕
おかげさまで変わりなく元気に過ごしています。

◆石塚　壽孝
ゆったり暮しています。

◆石原　郁三
元気にしております。ゴルフの回数は大幅に減り
ましたが、まだプレーをしてます。

◆石森　儀保
仕事も趣味も元気に励んでおります。

◆板子　光三
元気にしています。今年も健康に留意してがんば
ります。

◆市川　勝義
社友会の皆様お元気ですか？ 私も元気で営業活
動しています。糖尿病も安定に入り、3カ月 /1
回の診察、他は今の所、特に問題ありません。

◆市川　常夫
年相応に元気に過しております。

◆市川　正則
どうにか生きています。

◆市田　俊司
趣味と仕事を頑張っています。

◆市村　俊明
老いを重ねながらも、とりあえず元気でいます。

◆伊藤　勝治
寄る年波か？この所体調すぐれず医者通いが多く
困惑している所です。早く元気になり皆様と会え
る日の来るのを楽しみにしている所です。

◆伊藤　輝男
元気に過ごしています。

◆伊藤　利久
日々是好日　元気に過すようにしております。

◆伊藤　誠
今年は新型コロナが落ち着いてと思ってました
ら、夏季に入ったら猛暑日が続き大変でした。現
在は、知人に依頼されて週1回程度高齢者宅（95
歳）にて麻雀をやって元気に過しております。

◆伊東　光春
元気に過ごしています。

◆稲葉　浩司
体重8㎏減に成功、60㎏台を目指しダイエット
継続中です。

◆稲葉　文彦
自宅から徒歩15分の会社に週4日勤務し、毎週
金曜日はゴルフを楽しんでおります。

◆稲葉　實
元気です。コロナ禍ですっかり鈍ってしまった体
を元にもどすのが大変です。

◆井上　昭
年齢相応に元気にしています。毎日の食事や散歩
を規則正しく続けています。ゴルフも月1～2回
は続けています。

◆今井　典幸
週1回、老人施設で水中ウオーキングを、週2回、
囲碁サークルで囲碁をしています。月2回程度、
整形外科のリハビリに通院しています。月曜日～
金曜日は夕食を作り、孫2人と一緒に食べていま
す。

◆今井　正次
体調は、年齢相当に成って来ました。近況は、毎
日の草花への水やりが日課と成っています。元気
しています。

◆岩井　治
週40Hr の契約社員で仕事しながら、元気に過ご
しています。

◆岩井　昌秋
元気に過ごしております。身体を動かした後のお
酒を楽しんでいます。

◆岩瀬　宏一
ここ数年、帯状角膜変性によるかすみ目に悩んで
いましたが今月（10月）左目のレーザー照射の
手術を受け、完全に霞が取れました。来月は右目
を予定し、元の明るさを取り戻します。趣味や旅
行など楽しみたいと思います。

◆岩永　光司
昨年12月77歳となり、一応無事に生活できてい
ます。知人が少しずつ亡くなる年齢になり、不安
を感じます。近年アナログレコードの復活が話題
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になりますが、私も若い時期の古いレコードを
折々再生して楽しんでいます。

◆岩渕　勉
夫、勉は入退院を繰り返しておりましたが9月9日亡
くなりました。長い間、有難うございました。（妻、代筆）

◆植木　和夫
ジム通いで健康に留意しています。

◆上田　弘之
元気に遊んでいます。

◆上原　長夫
元気で過ごしております。毎週のテニスで体重増
加を防止しています。

◆鵜沢　祐明
毎日、楽しく過ごしております。70歳を超え体
力向上ではなく、維持することを目指して体力づ
くりに励んでいます。

◆氏田　章治
神奈川県初の構造改革「どぶろく特区」の酒造免
許をようやく国税庁から頂き、山田錦の新米と日
本一の丹沢の湧水で醸造を開始しました。当分は
予約現地販売。「やっと！」です。「どぶろく祭り」
も再開します。

◆臼居　義行
変わりなく元気に過ごしています。

◆宇田川　良吉
元気に過ごしています。

◆内田　博
元気で過しています。

◆馬部　一
元気に老チョンガを楽しんでいます。

◆浦野　えみ子
元気にすごしています。

◆江口　眞
年相応に過ごしています。

◆枝並　孝造
元気です。おかげで長生きお祝いを社友会から頂
きました。冬鳥を見に、山陰の美浜に行くのに使
います。

◆江藤　利貢
コロナ発生後、久し振りにバレー部 OB 会の皆さ
んと会って、皆様の元気な姿に恐れ入りました。
自分も負けないようにと目標が出来ました。

◆榎本　隆芳
榎本隆芳は2023年10月5日に永眠いたしまし
た。長い間お世話になりまして、ありがとうござ
いました。（妻：榎本智子）

◆榎本　ゆり
今年は半世紀ぶりに友達と会って食事をしたり
と、なつかしい友達との交遊を楽しんでいます。

◆圓地　和雄
元気に日々すごしています。人ごみや密集となる
会合への参加は今年一杯避けるつもりでいます。

◆遠藤　恒正
秋の信州を周遊し、OB 山武社友会ラフォーレセ
カンドステージカードで久し振りにマリオット白
馬に宿泊し楽しんできました。

◆遠藤　宏
毎日それとなく元気に過ごしています。先月

（2023年9月）は13日間のクルーズに行ってき
ました。久々のクルーズでしたが、また行こうか
と思っております。

◆及川　皓右
元気に過しています。ゴルフも月1のクラブコン
ペのみとなりましたが、細々と続けています。

◆大城　昭裕
毎日運動して頑張ってます。

◆大久保　順
元気です。

◆大久保　孝
膝の調子が悪い以外は元気にしています。

◆大久保　光生
元気で家事やボランティアに頑張って居ります。

◆太田　浩二
変わりなく元気です。

◆太田　英夫
8月末に人生最後（たぶん）となる引越しをし、
奈良県に移り住みました。

◆大田　良行
久し振りにマラソン大会に出場しようと思ってい
ます。今、練習を頑張ってます。あと、azbil 将
棋部にも参加しています。来年はもっと将棋の大
会に出席しようと思ってます。

◆大高　亜輝夫
元気に過ごしております。

◆大竹　キミ子
元気です。

◆大竹　敏文
テニスとソフトボールの審判で体力維持に努め、
趣味の城巡りに勤しんでおります。エレベータで
登れるコンクリートの城だけでなく国宝五城を含
む現存天守十二城はまず制覇しようと目標にして
いますが、足腰が丈夫なうちでないと登るのがつ
らい。今年は丸岡城・備中松山城・松本城と行っ
たので、来年は四国の四城を目指します。まだま
だ元気でやっています。

◆大谷　卓美
厳しい夏の暑さにも負けずどうにか耐えた。老い
た身はのんびり温泉で養生。それなりの元気です。
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◆大谷　幸則
元気で過しております。

◆大中　昭
傘寿を過ぎ、一段と体力が弱ってきたのを感じま
すが、元気ですごしております。

◆大橋　敏弘
元気にしています。

◆大畑　博靖
元気に暮らしています。

◆岡嶋　恒雄
元気にすごしてます。

◆岡田　憲治
最近腰痛になやまされていますが元気に過してい
ます。

◆緒方　志郎
元気です !! 久し振りの総会楽しみにしています。

◆岡田　欣久
元気です。

◆岡本　芳己
今年の夏は猛暑日が多く、ほとんど外出しません
でした。しかし、外出には杖が必要な身体になっ
てきました。

◆小川　定親
森林浴サウナを始めました。皆様のご多幸をお祈
り申し上げます。

◆小川　竹松
10月初旬にコロナ感染しました。ワクチン接種
のおかげか、早期に回復しました。11月初旬に
気を付けて、京都・奈良への予定です。

◆小川　穂積
この数年は、コロナの影響で車中泊の旅をして居
ましたが、以前程は楽しくなかったので、2月に
廃車してしまいました。その後は、退屈で、退屈
で、退屈で。。。

◆小川　正雄
それなりに元気してます。

◆小川　泰永
元気に過ごしてます。

◆興津　敦子
第3次成長期、横にばかり成長していて困ったも
のです。何か運動を始めねばと思いつつ、月日が
急速に流れています。日々ささやかに元気に楽し
く過ごせますように！

◆荻堂　盛雄
年齢相応に過ごしていますが、動作が緩慢になっ
ています。

◆荻野　卓人
東海道自然歩道を歩き始めました。現在はまだ始
めたばかり。神奈川県を西上してます。

◆奥山　満
元気に働いています。もうすぐ毎日が日曜日とな
る予定です。

◆長田　豊秋
元気で家廻りの整理などをやっています。

◆小沢　敏宏
元気です。アズビルの韓国ビジネス発展にご活躍
された持丸賢治氏が76歳で亡くなられた。1980
年代の軍事政権下、各地の主要客先訪問に同行さ
せて頂いた事が懐かしく思い出されます。合掌

◆越智　英雄
何とか元気に過ごしています。

◆落合　廣親
今春、畑に西瓜苗を植えたところ、畑土が適して
いたのか8～9㎏もの西瓜が次々にとれ我乍ら驚
いた。昔、この付近は「高座スイカ」の名称で西
瓜栽培が盛んでした。

◆小野　凱朗
5月より病気入院中です。

◆小野口　富士男
毎日の早朝ウォーキングで健康を維持しています。

◆斧原　昭良
元気にしています。

◆大日方　朝子
家庭菜園、庭の手入れの合間に友人との食事会、
日帰り温泉等楽しんでいます。

◆柿沼　哲夫
元気に過ごしています。

◆加古　昭一
元気です。最後の免許更新（？）をしました。

◆梶浦　孝一
2回目のコロナ感染。3週間に亘る咳、猛暑に悩
まされた。超酷暑の夏がやっと収まり、スポーツ・
音楽の秋を堪能し始めています。横浜市港南区シ
ニア仲間でのウォーキング＋親睦会はじめ老人脳
対策にも勤しんでいます。

◆片岡　久
元気でいます。

◆勝島　俊雄
元気に過ごしています。

◆勝又　雄三
鎌倉のトレセンの人優しさよ。みんな技あり、心
ある人。

◆加藤　勝利
年々体力の衰えを感じますが、元気ですごしてお
ります。

◆加藤　清
老春を謳歌しています。野菜作りでは初めてさつ
まいも、イチゴに挑戦しました。
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◆加藤　保
元気ですごしています。

◆加藤　哲雄
来春の市民コーラス演目は VIVALDI-Gloria です。
トレーナーに和音を楽しいと感じて歌うよう指導さ
れていますが、何か違う音が聞こえます。俺かな ??

◆加藤　美紀子
用事があり長崎空港から島原鉄道に乗り島原まで
行きました。ホテルから静かな有明海が見えまし
た。2泊3日の楽しい旅でした。

◆加藤　導夫
元気に過ごしています。

◆加藤　稔
元気にしております。

◆門田　利彦
元気に過ごしてます。

◆金井　昇
元気です。

◆金澤　道弘
久しぶりに3泊4日で九州に行って来ました。コ
ロナウイルス予防接種（7回目）、インフルエン
ザ予防接種済ませて、何とか元気に過ごしていま
す。週2日のジム通いも継続しています。

◆金森　庄三
近年、少し健康に気を遣うようになり、週に一度
程度の休肝日を設けるようにしていますが、トー
タルの酒量は変わっていないように思えます。（無
駄ではないかと思いながらも、しばらくは続ける
つもりです。）

◆金森　俊樹
10年目の車検を機に、日産の EV にした。車内
の狭さと、長距離を走るときの充電ステーション
の少なさで苦労する以外は、予想した以上に快適
で、加速性と静粛性の良さは抜群と言える。また、
燃費性能はガソリン代に比較して大体1/3位で、
当然排ガスもゼロなので、近場を走る分には最適
の車と思っている。

◆金子　孝也
私は元気に働いております。当初70歳くらいま
では、働きたいと考えていましたが、この1月に
は70歳になります。もう10年は、何らかの形で
働きたいと欲が出てきました。

◆金子　武治
週1の卓球と月2回のカラオケで元気をもらって
います。

◆金子　希明
御陰様で、仕事を続けながら元気に過ごしており
ます。

◆金田　忠弘
変わりはありません。

◆神澤　弘一
運動不足解消に、ゴルフや近所の寺まいりなどし
て過しています。

◆上林　勝弘
元気で過してます。

◆上村　登美
毎日、病気と闘っています。腰痛がひどく、目も
かすんで見えたりで苦戦しています。

◆神谷　實
病院通い以外は、ほぼ家にこもっています。

◆亀井　宏一郎
元気で居ります。

◆鴨下　重夫
妻の介護が認定されてから早や10年以上にな
り、今年介護度3となりました。デイサービス・
ショートステイなどを活用し、空いた日を探して、
温泉リハビリをしています。宿の理解がないと出
来ません。今は伊豆長岡の宿で面倒見てもらえる
ため連泊で温泉を楽しんでます。

◆川合　茂弘
元気に過しています。家事を任されているので毎
日忙しく過しています。

◆河合　真
7月にコロナにかかりました。それ以来なんとな
く、のどの調子が今いちです。早く元に戻って欲
しい！

◆川崎　重昭
この11月で後期高齢者の仲間入りです。免許更
新の諸テストは無事パス出来ました。昨今は月3
～4回のゴルフと週1回のソフトボール練習で健
康維持を図り、元気にやっています。

◆川島　英治
9月初頭コロナの洗礼を受けましたが軽い風邪程
度で極めて軽症でした。しかし今年の都内は世田
谷もインフルとの同時流行ということで要注意で
す。スポーツクラブ通いは復活、元気です。

◆川島　正
元気でやっております。

◆川西　進
元気に過ごしております。

◆川村　繁雄
元気です。

◆菅野　友一
何とか元気に過ごしています。

◆紀伊国屋　真澄
まだまだ元気にやってます。

◆岸本　宏之
元気に過しております。
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◆木曽　辰雄
元気です。

◆北川　好郎
元気に過ごしております。今後は、関西地区での
社友会の交友の場が広がる事を期待しています。

◆北村　伸一
今年もサッカーのミニゲームを毎月2～3回続け
ています。

◆北村　吉晴
近年、年の老化テンポが早くなり、日常のリズム
も少々変調ぎみです。それでも、何とか健康リズ
ムだけは確保したいと努力中です。

◆橘高　造
卒寿に向けて徐々に近づくにつれ、体の動きに重
みを感じるこの頃です。好きな風景撮りも後退し
つつ有りますが、近所を中心に何とかつづけて行
きたいと思っています。

◆木村　和夫
日々健康に過しております。

◆木村　正次
久しぶりに皆様にお会いできる事、楽しみにして
おります。元気にしております。

◆木村　武司
9月に白内障の手術して、裸眼で遠くは良く見え
るようになった。近くは眼鏡が必要ですが（老眼
とは質が若干違うようです）永年眼鏡掛けてた者
としては、日常が楽になった気がします。

◆木村　榮孝
相変らず歳相応に何とか過しています。

◆久木田　重裕
健康維持になると思い、合気道に週2回道場通い
しています。

◆國井　一夫
幸い健康にも恵まれ元気に生活しています。円安、
物価高で海外旅行が厳しい環境なのが残念です。

◆久保園　達一
90歳になりましたが、元気です。週2回リハビ
リに通っています。

◆栗原　憲一
元気です。

◆栗原　昭雄
元気にしてます。

◆黒木　慶司
自分の趣味は、車の運転とコーラスです。車の運
転は今でも毎日楽しんでいます。コーラスは、こ
の年（85歳）になってもっぱら歌わず聴く方に
なっています。まだまだ歌いたい歌いたい気持ち
は十分持っていますが ----。

◆黒瀬　吉郎
今年の夏の猛暑でしばらく中止していた「街歩き
－横浜鶴見区」を再開した。ブログに寄せられた
コメントに心が大いに染みる。鶴見区の後は、栄
区を予定している。

◆黒田　正人
たくさんの種類の野菜を作ることで、ボケ防止を
ねらって、家庭菜園を楽しんでいます。

◆桑野　芳男
目下、前立腺ガン（悪性）と闘争中です。

◆桑原　貫次
今年の9月迄の東京地方の真夏日・猛暑日合計日
数は87日、特に7～9月はうんざり。この夏の
日本列島各地も記録破りの暑さ続きでした。温暖
化の進行は私達の健康・身の周りの事から地球規
模の環境まで影響が及ぶ事を感じた一年でした。

◆桑原　泰治
左耳下（令和3年）、頭頂部（令和4年）に悪性腫
瘍を摘出し、現在経過観察中で再発の兆しはなく、
元気に過ごしています。

◆桑原　利成
元気で過ごしております。

◆小池　好樹
元気です。

◆小泉　彬
元気にすごしております。

◆鯉渕　正一
100％とは言えませんが、元気にしてます。コロ
ナの後遺症でしょうか、最近、出無精気味です。
感染はしていないはずですが…

◆纐纈　賢哉
腰痛が治らず辛い毎日です。長く立っている事が
出来ず、毎月の山登りの歩こう会も休止中。山の
TV 番組を見て再度登ってみたい山が沢山ありま
す。でも今の状態が続く限り無理かも…

◆向後　武明
救急車に3度乗りました。

◆高阪　正昭
元気です。

◆髙妻　俊作
元気で過しております。

◆古賀　由紀夫
元気に過ごしています。3月の写真作品展に向け
て、作品作りに励んで出かけています。

◆小木曽　いづみ
元気でプールに通ってます。

◆小久江　康郎
6月には心臓にペースメーカを入れ、8月には白内障
の手術をおこなった。その後は正常な生活をしてます。
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◆小島　正博
元気に過ごしています。早朝ウォーキングとラジ
オ体操は継続中。ほぼ毎月の温泉旅行を楽しんで
います。

◆児玉　伸一
身体にガタが出て来ました。特に歩行困難です。
3回目の手術を検討中。

◆後藤　昭彦
健康一番で元気に過ごしています。

◆小長谷　春次
相変らず、週・5日のテニスで体力維持、週2回
のビリヤードで脳の活性化、に努めております。

◆許斐　秀則
72歳になりましたが、元気に働いています。

◆小林　彬男
久しぶりの総会でいろんな方々に会えて楽しそう
です。メンタル・フィジカルとも健全に暮してま
す。いろんな人の近況が知れて参考になります。

◆小林　武夫
10月初めに仙丈ケ岳にて御来光を拝みました。

◆小林　秀雄
老々介護が終り、レクレーションを再開！元気で
す。

◆小林　靖幸
体力、気力の減衰、物忘れ、等々の増加等、やは
り82歳には、これが普通だと判っても…。なん
とか日々を過ごしています。

◆小林　豊
変わりなく、体力維持と健康維持に努めています。

◆小袋　弘二
腰痛に悩まされていますが、卓球、ゴルフ、ソフ
トボールとスポーツを楽しんでいます。

◆小淵　一
年々体力の衰えを感じていますが、月1～2回の
ゴルフが出来るよう頑張っています。

◆小松　清美
元気に畑仕事をしています。

◆小室　豊
相変わらず、犬の散歩で心を癒し、野菜作りとゴ
ルフを楽しく続けられています。

◆小山　一夫
仕事の為参加出来ません。

◆小山　隆文
趣味、バイト、通院などなど忙しくしております。

◆斉藤　和雄
変わりなく過ごしています。

◆齊藤　清文
元気にしてます。

◆斉藤　すみ江
退職して4年。あまりにも一年が早すぎて困って
います。まだまだ40代のつもりで日々元気に暮
らしております。

◆斉藤　省三
8月にコロナに罹患して体調が悪くなり、後遺症
で今も不調が続いています。皆様も気をつけられ
まして、かからないようにして下さい。

◆斎藤　尹耀
ねんりんピック愛媛大会（10月28日～31日）
にソフトボール横浜市代表で参加します。良い報
告が出来るよう頑張ってきます。

◆斉藤　司
元気で過ごしております。

◆斎藤　浩
何とか元気に過ごしています。

◆斉藤　広光
元気です。

◆斉藤　吉久
80歳になりましたが、元気にゴルフを楽しんで
います。

◆竿田　光春
元気にすごしております。

◆酒井　薫
元気です。今年も楽しみにしている孫の成長と行
事を中心とした生活になりそうです。

◆堺谷　元
2023年は、コロナ解禁もあり OB 御夫妻と5回
の国内旅行、合計で34日間で約9,000㎞を走行。
多くの写真整理を兼ねてアルバム編集。又、今年
の計画を立案中。忙しく過ごしています。

◆榊　正男
コロナ明け、ようやく我が家屋上で中学同級生男
女7人が集まり、板橋花火大会で飲み食いしなが
ら一夜を楽しみました。毎日元気に過ごしてます。

◆坂本　哲男
年相応に生活しています。

◆坂本　将夫
元気に過ごしています。

◆阪本　有三
元気にて過しています。

◆坂本　芳博
元気にやってます。

◆櫻井　浩平
元気に過ごしております。

◆笹嶋　久
バンコクと日本（川崎市）の二重生活です。
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◆佐々　和博
昨年、酒屋さんに勧められて日本酒の頒布会に入
りました。自分で選ぶお酒はいつも三銘柄くらい
に決めていますが、頒布会はいい酒蔵に出会える
ことがあるので続けています。自分の考えやもの
の見方を大事にしつつも、固執しないことが新た
な価値と出会う機会を増やすのだと思います。素
直・謙虚・寛容でいたら年をとっても頭が固くな
らないのかも知れない（詐欺には注意）。身体も
動かして心身とも柔軟に、と思っています。

◆佐藤　定男
相も変わらず野球とソフトボール、そして家庭菜
園に明け暮れる毎日です。他に町内会活動が以前
に比べ3倍に増加したことと、ソフトボールと野
球、そして町内会ホームページを立ち上げ軌道に
乗せるための活動で忙しい毎日を送っています。

◆佐藤　勢津夫
元気に過ごしています。

◆佐藤　糺
元気に過ごしています。

◆佐藤　太八郎
老健かまくらにお世話になって、もうすぐ2年に
なります。おだやかにくらしています。（2023
年11月1日にご逝去されました。ご逝去を悼み、
心からお悔やみ申し上げます。）

◆佐藤　直道
元気です。

◆佐藤　治正
元気にしております。

◆佐藤　秀夫
元気です。昨年と今年、子供が独立し空いた部屋
の壁紙にペイントを塗った。パステルグリーンや
パステルブルー。素人仕事で粗が目立つが、それ
でも気に入った仕上がりで、いい気分転換となっ
ている。

◆佐藤　弘雄
元気に過ごしております。

◆佐藤　勝
元気に過ごしております。趣味の詩吟を楽しんで
います。

◆佐藤　保志
職場（市民センター）でプランターの花に水やり
をする機会があり、正しい水やりって？という疑
問が出てきてネットで検索するうちに、グリーン
アドバイザーという民間の試験にたどり着き、9
月に受験、滑り込みで合格。今後は、種から花を
育てることをやってみようと思う今日この頃で
す。

◆佐藤　勇一
元気に過ごしています。

◆佐藤　芳郎
元気に過しています。

◆里村　修平
ヨガを週1回、5年ほど続けているおかげで、体
が柔軟になり、前屈して手が足の指に届くように
なった。講師もきれきれいなのでヨガが楽しい。

◆澤井　邦男
元気でいます。

◆澤田　浩
晩秋の気温になって、漸く日中の外出を楽しむ意
欲が回復して来ました。退歩した足腰を回復すべ
く、徒歩で或は自転車で近所の散歩を楽しんでい
ます。

◆澤田　佳洋
年内に腰椎変性すべり症で手術する事になりまし
た。良くなる事を期待しています。

◆椎名　一雄
元気に過ごしています。槙の木の実が熟していま
したので食べています。畑仕事も一段落しました。

◆椎野　房之助
リハビリを続けて1年になりますが、体力は元に
戻りません。適当がよろしいようです。

◆塩田　昭一
元気です。

◆篠　照敏
11月は欧州におります。そろそろくたばっても
よい時期ですが、なんとなく生きています。

◆柴原　薫
元気に送日しています。

◆島　義明
昨年夏から安全の遠隔ラーニングを始めた。アズ
ビル時代のように、豊富な設備は準備できないの
で、メールの利用である。社長指示で、約50名
の現業社員全員。毎月一回、作業のイラストを見
て、危険予知の宿題方式、そのイラストを送り、
回答をまとめフィードバック、山武時代にイー
ラーニングをスタートさせた時を思い出しなが
ら、せっせとコンテンツを作っている。

◆島田　裕光
昨年の後半、突然歩けなくなり、脊髄狭窄症そし
てヘルニアも、と診断され、発生から100日後、
やっと手術。良くはならないが、貴重な体験が出
来ました。姿勢を良くして、楽しく過しましょう。

◆清水　克郎
9月初め頃より体が不調で、遠くへ出掛けられません。

◆清水　康三
週2回通っている市営プールも、老朽化には勝て
ずに今回半年間の長期にわたり、修繕の運びで休
業となった。加齢のすすむなかで、現状の体力を
維持するために一つの健康法でもあった。そこで、
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それに変わる健康法として、第三管区の鉄塔を経
て、四季折々の富士を眺めて、鎌倉方面に約1時
間での行程の山歩きを健康法の一つとした。

◆清水　俊彦
水泳や野球などをして体力維持に努めています。

◆下久保　和彦
何とか元気にしております。

◆下嶋　壽男
元気で野菜作りをし道の駅に年相応に出荷をして
います。

◆下山　兼由
年相応に過ごしています。

◆下山　誠一
散歩中心の毎日ですが、元気に過ごしています。

◆正野　庸介
左肘の手術後リハビリを続けていますが、今だに
握力が完全には戻らず、ごまかしのスイングをし
ながらゴルフを楽しんでいます。

◆白垣　成
今夏の異常な暑さでバテて未だ復調していませ
ん。

◆尾万　正弘
元気に過ごしております。

◆杉　德昌
とうとう80歳となってしまいました。これから
も元気で過していきたいと思います。

◆杉田　泰一
元気です。

◆杉之下　ひろみ
まだ認知症もなく、痛いところもなくコロナにも、
インフルエンザにもかからず、かわいい犬、猫た
ちと楽しく健康にすごしております。全ての環境
に感謝しております。

◆杉山　幹雄
老齢化しておりますが、それなりに元気です。

◆鈴木　清巳
胃ガンの手術をしましたが、回復して元気で居り
ます。食事を気を付けて居ます。

◆鈴木　貞雄
元気です。

◆鈴木　英通
元気です。

◆鈴木　章夫
60年来の麻雀仲間がまた一人亡くなり、淋しい
毎日です。

◆須田　斉
可モナク不可モナク怪我モセズ日々淡淡ト過セテ
マス。

◆砂山　光司
元気に過ごしています。

◆関　一夫
元気にしてます。

◆関根　明
大きな病気もせず健康です。お蔭様で毎日忙しく
仕事を続けております。趣味のオカリナサークル
も週一回通い続けています。

◆瀬戸　豊
元気回復中、8月に高血圧関連と強痛風病（歩行
困難）で一時入院、事務局への米寿祝いの返礼文
も書けず失礼しました。現在、筋力トレーニング
中です。高年齢に敗けない様頑張ります。

◆外田　孝志
昨年6月、痛風になり一時的に歩行が困難になり
ましたが、完治したので、8月には久しぶりに南
インドへ旅行してきました。

◆大丸　光一
元気で過しています。

◆髙井　延幸
お蔭さまで、元気に暮しています。

◆髙島　勝彦
元気で働いてます。

◆高梨　滋雄
時間の都合が良くなりました。楽しみにしており
ます。

◆髙橋　綾男
いつも、ご連絡頂き、有難とうございます。日常、
東一シニアクラブにて輪投げ、カラオケ、役員会
に参加して、皆様のパワーを頂き疲れますが、頑
張っております。地域シニア会の行事にも参加し、
元気に過ごしております。

◆髙橋　一基
今日も朝から病院へ。帰宅は午後2時。体調も最
悪。気力で頑張るしかない。

◆高橋　伸和
元気に過しています。

◆髙橋　招
定期的に病院に通いながら、薬を飲みながら、元
気に動き回っています。

◆高橋　導徳
相変わらずボランティア活動をしながら元気に生
活しております。

◆高橋　保夫
元気にしています。この齢になって最近麻雀を覚
えました。頭の体操には良いですね。

◆高部　佳一
とっても元気です。
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◆高本　正人
元気に過ごしています。

◆高森　敏次
とても元気に過しています。妻が年2回リハビリ入
院するので、愛猫2匹と暮す日々が長くなりました。

◆髙柳　みどり
今迄は出掛けると2つ3つ用事を済ませていまし
たが最近は1日1つ。掛け持ちがきつくなり体力
の衰えを感じ、これ以上落とさない様トレーニン
グは継続しています。

◆高山　秋彦
シニア大学に通学しています。日々のレポート提
出や論文作成に追われていますが、何となく？若
返った気がします。

◆滝　伸幸
横浜市にある名木古木を見たり、孫の少年野球を
応援しています。

◆瀧本　清隆
4年ぶりに開催された東戸塚駅前の某マンション
のお祭りに行って来ました。複数のバンドが路上
ライブします。山武 OB の「湘南オービーズ」も
常連ですが、今回は練習機会不足だそうで不参加。
でも久しぶりにメンバーに会え、お話できただけ
でも楽しく過せました。

◆瀧本　実
個人事業主として FM の仕事をしています。

◆竹内　菊雄
元気に家族と生活しています。

◆竹内　孝次郎
いよいよ補聴器に頼るようになりました。音楽は
マイナになり、クラッシックカメラに重点がシフ
トしました！しかし、フィルム代の高騰に悩まさ
れてます。

◆竹越　進
八十路を過ぎ、腰痛を発症し紅葉登山はどうなる
ことやら。

◆武田　直也
元気にしています。

◆武田　安令
昨年10月に入って山武社友会より88歳の誕生祝
をいただき、ありがとうございました。老々介護
で日々の生活に追われていますが、我が子の協力
も得ながら頑張っています。持病の腰痛や、時折
り起る体調不良などに負けまいと思いつつ、次の
目標である90歳の卆寿を目ざして生きていきた
いと思っているところです。

◆武谷　浩
左手が不自由になりましたが、ウォーキング・ゴ
ルフなど頑張っています。

◆田代　修
元気です。

◆田代　佳也
何をやっても他人様におくれをとることばかりに
なりました。「これではいけない」と自戒しなが
らの毎日です。

◆田添　博
65歳の手習いで始めたピアノも頑張っています。
最近は外出の機会も増え、毎日楽しく過ごしてい
ます。

◆立元　純一
老後対策で千葉に移転し6か月たちます。土地勘
にまだ馴れずまごついています。加えて老体に足
腰がめっきり弱くなり毎日歩行訓練で頑張ってい
ます。

◆田所　光男
脊柱管狭窄症、運動療法中。

◆田中　純
スポーツクラブにも通い始めて、元気に過ごして
います。

◆田仲　忠春
週一で腰痛治療、週2回団地内の散歩を兼ねて野
鳥の観察。

◆田中　豊人
女房のいない日々の暮しは厳しいです !!

◆田中　真
元気に過しています。

◆田中　正行
年に数回のゆる～い船旅を楽しんでいます。

◆田中　康夫
変らないペースで出歩いています。

◆田中　義郎
元気に過しています。

◆田中　良
元気にしておりますが、身体のあっちこっちにガ
タが出て来ています。

◆谷　由紀夫
地域の農作業手伝いや家庭菜園で野菜作り等を楽
しみながら、元気に暮らしています。

◆谷　ヨシ子
相撲見物とても楽しかったです。あっちにもこっ
ちにも目がいきあっという間の相撲見物でした。
またの機会が楽しみです。

◆谷村　政嗣
詩吟、琵琶、ハーモニカ、太極拳、グランドゴル
フと毎日忙しく独居老人を楽しんでいます。

◆谷本　保隆
変わりなく元気に過ごしています。
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◆田原　勝八
元気です。関西地区懇親会に出席の予定です。

◆玉置　進
今の所健康に過しています。

◆玉垣　志朗
秋の今頃は、毎年樹木の手入れで、いそがしい。
コロナの時期をはずしたため、大変手間がかかっ
たが、やっと50% 近くまで終らせた。樹木はま
るく、まろやかに、こもれ日が木の下にさすよう
に、プロのやり方をまねてがんばっている。阪神
タイガースの大ファンのため今年は大変力が入
いっています。" アレ " ですよ。私は文系ではな
いが、日本語による表現で、「美しい香り」、「き
れいな味」として、PR している。五感を通して
目でみて美しいとか、きれいとかを感じるその上
に、鼻を通して香りとか口を通して味とかをつけ
て、意味が通じるのか大変ぎもんである。この
PR を出している人達は、日本語の使い方をまち
がっていると思いますが、皆様はどうおもいます
か……

◆玉野　松四郎
始めてから15年になる太極拳教室に通っていま
す。元気に過しています。

◆多和田　政治
元気ですごしております。相変わらず、忙しい毎
日ですが、とうとう後期高齢者の仲間入り。体の
心配も多々ありますが、趣味の旅行なので人生を
楽しんでいます。

◆辻野　欣哉
元気にしております。

◆土村　一彦
相変らず元気で過しております。

◆土屋　勉
令和5年7月16日（享年75歳）で亡くなりまし
た。生前は大変お世話になりありがとうございま
した。（家族代筆）

◆土屋　可郎
元気にしています。

◆堤　泰彦
高齢者によく見掛けるニューノーマルの状態にあ
り、行動が制限されています。

◆靏　巌
今年は本当に暑い夏だった、一時話題となった地
球温暖化どころか地球沸騰化に向っているのだと
か。確かではないが、1900年からこれまでに海
面は20cm も上昇しているらしい、このままだ
と21世紀中には80cm 以上も上昇するらしい。
地球上では各地で勢力争いやら陣地取りゲーム？
に明け暮れているけれど、人間の科学技術や知恵
はどこを向いているのだろうか？暇な高齢者なの
で、こんなどうしようもない事を気にしながら新
聞雑誌やらテレビを見たりしてます。

◆鶴巻　幸一
地元の小学校行事でのボランティア参加など楽し
く地域活動に取組んでいます。元気に活動出来る
事に感謝です。

◆出口　和
健康に注意しながら運動不足にならない様に生活
しております。

◆寺沢　與志弘
令和5年の猛暑に家にこもる日が多かったです。
10月末でやっと秋、年が変り今度は春がおそく
なる心配。体調に気配りの毎日です。

◆寺本　誠
本年4月に退職したばかりです、山武社友会の先
輩方に何かと教えていただき、セカンドライフの
過ごし方を充実させていきたいと思います。

◆土井　茂和
元気で働いています。

◆東郷　正昭
80歳をこえてから、種々からだの不調がありま
すが、元気に日々を過ごしております。

◆徳田　薫
腰の圧迫骨折で数分の歩行がやっと。60年近く
車を乗り換えてきたが、ついに運転を止め廃車と
する。

◆戸田　宗雄
年相応に元気に過しています。今年は夏暑く、雨
も降らず秋野菜の出来が悪く残念です。

◆戸田　宗男
パーキンソン病が進み、一人歩きができず、家の
中でも歩行器に頼っての毎日です。後ろに倒れる
ことが多くなりその内に打ちどころを悪くして動け
なくなるではと、つかまり棒を立てるなどしている
この頃です。字が書けず、声も小さくなり妻との会
話に苦労していますし、電話もできずにいます。

◆冨田　保雄
孫娘（7歳）と久しぶりのディズニーランドとシー
を楽しみました。テニスはスクールで週一楽しん
でいます。

◆富山　武史
変りなく元気に暮しています。

◆外山　史郎
元気に過ごしています。

◆豊島　勝
元気に過しております。

◆永井　勝雄
85歳の誕生日を迎えた。なんとかウォーキング
は目標を5,000歩に下げて頑張っているが、それ
もやっとクリアしている。気力・体力が落ちて来
た事を実感している毎日です。
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◆長倉　小
今夏幸いにも台風接近が無く、枝下しを免れた柿
の枝が天を突いてます。でも暑かったですね。小
楢は水不足で随分葉を枯らし、時折の恵みの雨で
枝先に若葉をつけ秋風に吹かれ凧が上がっている
様です。来春に向け庭木の世話を鋏一本でやって
ます。話し掛けても返事の無い孤独な仕事、日も
短くなり急かされています。

◆長沢　敦子
通院しながら頑張っています。

◆中澤　務
年相応に元気ですが、リニア中央新幹線に乗る夢
が実現できるか ---

◆長島　文男
年相応に過ごしています。

◆中世　和夫
元気です。週に4回、マンション内のピンポンク
ラブで運動不足を解消しています。

◆中田　邦夫
2022年1月に膀胱がんがわかり、手術よりも化学
療法を選択して、現在は経過観察中です。その間
には右肩打撲、坐骨神経痛にもなり現在治療中で
す。それでも趣味の朝の散歩と庭の掃除はやって
います。来年にはもっと動ける様にと思ってます。

◆中谷　幸弘
趣味に仕事に元気にやっております。

◆中西　豊和
元気で、草花を楽しんでいます。

◆中野　秀司
首と腰のヘルニアで手術の予定、早く治してラン
ニングをしたい気分です。

◆中橋　康二
ヨーガ体操、犬との散歩で毎日楽しく元気に過ご
しています。

◆中水　靖
大体元気です。

◆中村　育太郎
変わりなく元気にしています。

◆中村　和子
元気で過ごしています。近頃忘れ事が多くなって
来ました。

◆中村　傳
夏の酷暑には勝てずクーラーの効いた部屋でおと
なしくしていましたがそろそろ動き出します。元
気にしております。

◆中村　征男
元気に過しています。

◆中山　茂和
おかげさまで日々元気に過しております。

◆中山　次
元気です。

◆中山　勝
腰にコルセット、膝にサポーター、ヨチヨチ歩き
の生活です。

◆那須　健二
コロナ感染もなかなか終息しませんが、相撲甚句
の仲間と声出し稽古は続けております。

◆成田　映二
元気に過ごしています。

◆成田　正
元気でおります。

◆西川　尚夫
元気に過しています。

◆西畠　豊成
今夏は猛暑が続きましたが、多摩川や秋川の上流
を滝を探して歩きました。初秋には巾着田や府中
郷土の森で曼珠沙華の花を楽しみました。これか
らの紅葉と自然のうつろいを探したいと思ってい
ます。

◆西村　順二
元気にしております。

◆西本　公一
元気に過ごしています。

◆西山　俊克
体調整えながら元気でやってます。

◆西山　昌弘
元気に過ごしています。

◆新田　雄一
10月に奥さんと HIS バスツアーを利用し中央ア
ルプス駒ケ岳千畳敷カールを散策、11月に河内長
野市国際交流協力イベント「世界のごった煮フェ
ス2023」のインドネシア／バリ島民芸品販売ブー
スに初出店。充実した日々を過ごしています。

◆庭田　進一
元気に過しています。

◆野口　利雄
足の衰えを感じる昨今です、適度な運動で体調管
理をしています。ボケ防止のため地域活動を手
伝っています。

◆野口　政則
変りなく元気に過しています。

◆野田　靖雄
近頃足腰の老化を強く感じる様になってきた。運
動不足を補ってくれるマシンがあるとの事で購
入。　・室内用自転車　・電動足裏、ふくらはぎ、
マッサージ器　・足裏、ふくらはぎ、大腿筋電気
刺激器　・電動ステッパーサイクル。次から次へ
と買ってトライしているが期待した効果は出てこ
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ない。バカと笑われてもここでヤメル訳にはいか
ない。次なる期待商品を心待ちにしている今日こ
の頃です。私、そこそこ元気にはしております。

◆信田　三男
元気に過しております。

◆野呂田　義晴
衰えを感じていますが元気にすごしています。

◆萩原　敏夫
元気にいまでも卓球やっています。

◆箱崎　四郎
毎日退屈に過しております。

◆橋本　一郎
アルバイトにゴルフ、今のところ元気に過してお
ります。関西地区在住世話人をさせていただいて
おります。宜しくお願いします。

◆橋本　忠明
小生相変らずです。

◆橋本　晴洋
2月不整脈治療のため、カテーテルアブレーショ
ン手術（失敗）、6月ダビンチによる肝臓ガン手
術（成功）、10月心臓に電気ショックを与える
AED 治療（成功）、現在元気に生活しています。

◆長谷川　石雄
元気に過しております。

◆長谷川　靖
レコードで音楽を聴きながら、油絵を描いたり、
興味のある分野の本を読んだりして、日々過して
います。

◆長谷川　昭二
◎今月は3ヶ所より趣味の俳句の選句、選評が舞
い込み嬉しい悲鳴です。あちこちで吟行会、俳句
大会も催され、まさに芸術の秋です。
◎去る5月には大相撲本場所観戦の催し有り難う
ございました。昔取った杵柄「シュプレヒコール」
の勢いで2階席から朝乃山を応援しました。朝乃
山が気付いた感じでしたよ。楽しい一時でした。
幹事の皆様いろいろお世話になりました。

◆秦野　次男
家庭菜園で楽しんでいます。10月イチゴ50株の
植え付け、葉物野菜の種まきが終わり、落花生、
サツマイモの収穫が終わったところです。これか
ら玉ねぎ、空豆の作付けが待っています。

◆八田羽　俊夫
無事過しています。

◆浜野　暉久
第二の仕事を終えてから、1年間ブラブラしてい
ました。充実した生活と思いましたが、毎日が日
曜日の生活で、目的ない生活はつまらない。一年
間をムダに過ごしてしまいました。

◆早川　成昭
ライフワーク「身近な環境と健康」に生涯現役で
取り組んでいます。

◆早坂　司
年相応に暮らしていますがだんだん友達も亡くな
りさびしくなって来ましたが、少ない友達を大事
に励ましあい共感し合いながら年を重ねて行きた
いと願っています。

◆林　幹二
元気にしています。

◆林　清明
年齢相応に元気にしております。

◆原　賢司
地元の戦前生まれの仲間が一人、二人と減り、寂
しい限りですが、小生、歳相応（83歳）に、庭
の手入れや、山歩きで、元気に過ごしています。

◆原　信男
元気でやっています。

◆原　良雄
山武社友会に入り、1年を過ぎました。YOB ゴ
ルフ会に2回参加させて頂き、楽しんでおります。
11月には3回目の参加です。体調を整え楽しみ
たいと思います。

◆原田　節夫
87歳、処方薬15種、自炊5年目、よたよた歩き
で電動自転車頼り、身体が自由に動くのは海の中
だけです。この50年で海藻が消え、アワビやタ
コはもういません。鰯の群れにも会えません。魚
種も変り、この夏は棘蝶々魚を撮りました。海と
畑とパソコン教室が私の最後の遊び場です。もう
一度行きたいところは礼文島。会いたいのは最後
に勤務したアズビル機器（大連）の皆さん。

◆原田　忠義
年相応に色々有りながらも元気に暮しています。

◆原田　光雄
おかげさまで、元気に過しています。

◆樋口　宏
令和5年は、私の米寿の年、記念のスタートを切
れたと思ったら、4月に大腸に穴が開き大出血「Ｓ
状結腸憩室穽穴」手術後1ヶ月の入院生活そして

「身体障害者4級」扱いとなり、今は遠出も出来
ない身体になってしまった。退院後は体力の回復
と主夫生活に専念中。

◆樋口　眞
元気です。（あちこちガタが来ています）

◆彦坂　浩司
暑かった夏も乗り切ったので断捨離の再開です。

◆久野　徹
元気です。
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◆日高　謙二
変わらず、酒、山、芝、庭、雪、音、やってます。

◆人見　光昭
元気で過ごしています。

◆日吉　勉
腰痛と便秘に悩んでますが、元気に過しています。

◆平川　次郎
相変わらず、すぐ近くのジムに通っていますが、
年相応に動体視力や平衡感覚の衰えを感じる今日
この頃です。従って最近はジムもこれ等をあまり
感じない水泳や筋トレに時間を当てています。

◆平田　進
元気に過ごしてます。

◆平田　照男
相変らず、趣味の楽器演奏とウォーキングになん
とか、健康を維持しております。今はなんとか
2027年開催予定のリニアカー、東京ー名古屋間
に乗ってみたい、希望です。皆様の御健康をお祈
りしております。

◆平沼　和郎
元気に過してます。

◆平野　博
元気にすごしています。
今年は運転免許の更新  高齢者の為に少し不安です。

◆平林　正章
元気です。

◆平間　政輝
元気に過しています。

◆比留川　明美
元気にしています。

◆比留間　義行
元気に楽しく頑張っています。

◆廣岡　正
いろいろガタついて来ましたが、なんとかやって
います。

◆廣岡　敏正
変りなく元気に過ごしております。今年は（2023
年）版画、写真の展覧会に7回出品しました。と
にかく楽しいです。

◆福島　俊和
元気です。ひざが痛み出してきました。体を大切
にしたいと思います。

◆福島　豊治
自炊生活が大変になり、老人施設に入ろうかと目
下思案中です。実は今年2月に脳梗塞を発症し、
2カ月半程入院していました。幸い、手足は動き
ますが、頭の回転に問題があり、文字が書けなく
なりました。

◆福寿谷　稔
元気デス。

◆福田　芳道
元気に自治会活動・ソフトテニス・旅行と活発に
動いています。10月は伊勢・志摩・鳥羽に行っ
て来ましたが、平日でも旅行客が多くコロナ前に
戻った様です。

◆福田　隆次
今年も一年頑張れるかなと思ってます。皆様の近
況報告、興味深く拝読しております。人それぞれ
の生き方があって面白いですね！

◆福山　隆
元気に仕事、テニス、ゴルフしています。

◆福山　枚彦
お元気です。朝のサイクリング続けています。距
離は短かくなりました。

◆藤沢　健一郎
元気に過しています。

◆藤田　朝海
元気にやっております。

◆藤本　隆文
元気です。昨年も地政学上、温暖化の問題が色々
な事に影響した年でした。60代後半を迎え、あ
たり前の事が、ほぼあたり前にできる今だから思
う事は、御先祖様、出会えた人達に感謝を忘れな
い事と柔軟性を持って、自分で考え、自分の意志
で行動する事が、これからの自分の道筋を照らし
ていくものと感じている今この頃です。

◆藤本　輝雄
普通に生活しております。

◆藤本　義光
年相応に元気にしています。四季の移り変わりを
カメラ片手に楽しんでいます。

◆渕上　弘康
元気に過しています。

◆古川　和夫
元気に生活しています。

◆古谷　重信
毎日元気に過しています。

◆星野　義和
元気です。

◆細谷　卓司
仕事を続けています。皆様にお会いできるのが楽
しみです。

◆細矢　徹夫
今夏の連日の猛暑日を経験し、地球温暖化防止に
向けて、CO2 放出の大幅削減、再エネの迅速な拡
大を注視しています。
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◆堀　貫太郎
地域で歴史やシニアグランドゴルフのクラブに参
加して活動しています。なんとか健康でいます。

◆堀江　昌紀
元気に過ごしております。テニスやウォーキング
そして時々旅行。76歳で運転免許と乗用車をす
てて、新たな生活をしています。

◆堀川　明弘
年に数回の旅行などを楽しんでいます。

◆堀越　保
80歳を機に神奈川県及び川崎市ダンススポーツ
連盟の役職を辞任し、教室の講師と健康維持のダ
ンスを続けています。身体能力の低下を感じてま
すが元気に過しています。

◆堀込　澄
再開されたクラブで楽しんでます。大会でたまた
ま優勝しました。

◆本田　修一
EP 社員としてガンバッテます。今後ともよろし
くお願いします。

◆本多　進
元気で過しております。

◆本田　忠夫
体調が悪く散歩が主です。

◆前山　道明
令和5年の猛暑の夏は体調をくずし大変でした
が、何とか無事、秋を迎えられたこの頃です。令
和6年はどんな年になるのでしょうか。

◆牧　俊彰
毎日農ら仕事にがんばっています。

◆牧野　武司
若い時の様にはいきませんがもう少し今の仕事

（植木）を続けます。

◆正門　勝朗
元気に過しています。

◆間島　章
相変らず俳句に明け暮れて、俳人協会静岡県支部
長、静岡県俳句協会事務局長などの仕事に追われ
ています。創刊した「梶の葉」もすでに4年目、
来年は5年を迎え、活動を更に内容のあるものに
する予定です。

◆間嶋　均
4年ぶりに台湾に行って来ました。今年はマン
ゴーが当り年で美味でした。

◆町田　誠子
元気に過しております。

◆松澤　敏男
おかげ様で好きなゴルフを楽しみながら元気に過
しています。

◆松田　孜
元気に近郊の山野を巡っております。

◆松永　芳雄
元気です。

◆松本　一雄
10月10日に中学校の同期会に参加しました。62
年ぶりの参加者もいてなつかしい思いでした。体
調も良く元気で余生を楽しんでおります。

◆松本　泰一
週3日、庭園管理の仕事に励んでいます。

◆松元　忠雄
プーチンの侵略戦争が終わらない状況で、今度は
パレスチナで戦争！ 悲惨なニュースに胸が痛む
日々です。早く平和になって欲しいものです。

◆松本　建夫
日本ナショナルサッカーチームの躍進はすばらし
い。ヨーロッパでの日本選手の活躍をユーチュー
ブで観る時間が増えました。

◆松本　美幸
4年振りに海外旅行に行ってきました。カプリ島、
アマルフィー、ソレント、イスキア島などナポリ
周辺を回りました。人々が一斉に動き出したため、
日本と同じくオーバーツーリズム状態でしたが楽
しい旅ができました。動けるうちにいろいろ楽し
みたいですね。

◆丸山　一雄
最近メールにサギまがいのものが多く入っていま
す。気を付けましょう。毎日パソコン三昧で過し
ています。

◆三浦　勝雄
年成りに元気で過ごしています。

◆三川　敬夫
今年に入って急に体力の衰えを感じておりますが、
体調はすこぶる良く、トレーニングルーム通いは
ペースダウンして、今まで通り継続しています。

◆三澤　正弘
停年後20年が過ぎ80歳になりました。時々 " 山
武 " の名前を想い出しなつかしい人々の名前を想
い出しながら元気にしています。

◆三島　通文
健康でライブハウスの仕事を続けています。OB
会等もやっております。ライブご興味ある方、ホ
オキパスクエアでネット検索して下さい。

◆溝口　修
今年の猛暑で朝の散歩（4,500歩）と家庭菜園以
外は家に閉じこもり、TV（スポーツ）・PC 生活
で12時間以上も椅子に座り放しのせいか急に太
ももが弱り歩行がぎくしゃくしていますが、他人
には元気だと言われ模範にしようと言われていま
す。思えば脳梗塞、狭心症と食道癌ステージ4が
再発し、抗ガン剤6カ月2回と放射線28回と34
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回は異例のことで、その体力と気持ちの強さには
医師も驚かれました。

◆三田　誠
年齢相応に（これがそうなのか、よく判りません
が）元気に過ごしています。

◆三井　良夫
元気に過ごしております。

◆三津田　信男
元気です。

◆南　文昌
元気に過しています。

◆三縄　賢司
帯状疱疹の後遺症で通院しています。

◆峯岸　誠一
元気に過しております。

◆宮川　武也
元気に過しています。

◆三宅　猛
2022年7月よりいまだ病院入院中、退院は不明。

◆宮崎　英樹
アズビルに勤務しています。相変わらず元気です。
幹事を引き続き務めます。よろしくお願いします。

◆武藤　裕行
天文ボランティアをしています。観望会やミニプラ
ネタリウムで星座や星の解説が中心です。今やプ
ラネタリウムは「どこでもドア」地球を飛び出し宇
宙を飛び回ることも可能です。アポロ11号の静か
の海から満月の4倍の直径で輝く「満地球」も観れ
ます。またプラネタリウムは「タイムマシン」自分
の生まれた日の夜空、どんな星の下に生まれたの
か見れますよ。今年（2023年）は近代プラネタリ
ウム誕生100周年です。お近くのプラネタリウムに
久しぶりに足を運んでみるのは如何でしょう。

◆宗雪　浩
病院からの処方薬は徐々に増え、一日5種類にな
りました。ゴルフプレイでのナイスショットは急
速に減り、一日一本となりました。

◆村　正司
おかげさまで忙しく毎日を過ごしています。ボラ
ンティア活動を拡げすぎたようです。

◆村田　進
のんきに過しております。

◆村松　和義
元気に過ごしています。

◆村松　崇宣
梅雨時に接種したコロナ・ワクチン副作用での倦
怠感に加え、夏秋の猛暑残暑で散々な状況。今や、
明日やればいい / 急ぐこともない / その内になど
何かと先延しグセがつき、目下やる気更生中。

◆村山　徹
2022年ごろからヨットレースも再開されてきま
したが、表彰式とパーティーは今年からぼちぼち。
コロナ感染がヨットレースにも。ヨットレースに
必要な敏捷な動作が困難になりつつあるため、今
年からレースには参加せずのんびりクルージング
を楽しんでます。

◆室井　宏一
元気でおります。

◆目崎　洋二
元気です。

◆望月　清
一人社長企業の74歳。昨年社内で文献の山に足
をとられ丸太が倒れるように床にたたきつけら
れ、体を守ろうとした左手指の骨が損傷。本年
10月には屋外にて段差につまずき、丸太のごと
くコンクリート面に左手中指をついて激突。左手
こぶしを握れなくなりギタリスト致命傷。いよい
よ後期高齢者（終末期？）となり平均余命12年。
転倒ならざり頭をたれてぢっと足を見る？あるい
は、背筋をのばして膝をあげて闊歩前進？

◆持丸　賢治
2023年10月9日にご逝去されました。謹んでお
悔やみ申し上げます。

◆本橋　伸一
毎日の散歩で定期健診の数値が良好です。

◆森　勝明
お世話様です。リハビリをかねてゴルフを楽しん
で居ります。

◆守尾　周次
元気です。

◆森川　和彦
退屈な日々を送っています。

◆森田　甚一
生活環境の変化・高齢の影響などが、体調の不良、
体力の低下を強く感じるようになりました。次年
度は大好きなソフトボールも？です。

◆森本　隆
元気で過しています。

◆諸星　肇
平日は、藤沢勤務。休日はテニス、サッカー、ス
イーツ店巡り…ときわめて健康的（？）な毎日を
過ごしております。

◆八木橋　恭一
近況報告欄の名簿順番が近い安河内さんが技術士
に合格したとのこと。おめでとうございます。多
く稼いだらご馳走して下さい。私事としてはイン
ボイスが始まり、世間がもう少し拒絶すると思い
ましたが従順でした。
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◆安河内　昭彦
現在 AAC 中部支社豊田営業所に再雇用で勤務し
ています。2023年3月に技術士（上下水道部門）
に合格しました。趣味のテニスはベテラン JOP
の試合にシングル、ダブルス両方に出ています。

◆保田　勝利
体調が良くなったらウォーキングを再開しようと
思っています。

◆安田　信
まだ元気に生きております。六郷土手の橋を渡る
度に、工場の頃をなつかしく想い出します。

◆安田　幸男
昨年は100m、200m、400m あわせて38レー
ス走りました。今年も走ります。

◆谷田貝　武
元気です。

◆柳井　博文
やっと長いトンネルを抜けました。まだ不安は残
りますが元の生活に戻りつつあります。今まで通
り仕事、地域貢献、家族を大事にそして健康維持
に努めたい。

◆柳澤　彬生
元気で過ごしております。

◆柳澤　暎仁
6月肺炎で20日間入院しましたが、その後の経
過は良く元気に過してます。現状は週4～5日ジ
ムに通ってます。

◆柳澤　京
血管炎による発熱はありませんが、寛解を目差し
て未だ療養中です。

◆柳沢　裕文
毎日元気に過ごしています。

◆柳澤　正子
元気で毎日過しています。

◆薮下　孝
元気に過ごしております。

◆山井　孝允
80歳の壁が目前ですが、難聴や腰痛、白内障など
など身体的な衰えが次から次へと出てきて少々気
弱に。しかし精神的には外へ出て色々な人と会っ
て会話を楽しんで常に前向きにと頑張っています。

◆山内　俊彦
元気に過しております。汗をかかない季節になっ
たのでまた、毎朝散歩をしております。

◆山内　巳喜男
10月から社友会に入会させていただきました。こ
れまで社友会事務局として皆さんとご一緒させて
いただきましたが、これからは会員として参加さ
せていただきます。どうぞ、よろしくお願いします。

◆山岡　昭康
信州に住み続けていますが、今年の夏は特別で、
クーラーが必要でした。今度は一気に寒くなり、
秋がなくなりました。何とか元気です。

◆山木　一良
コロナ前の生活パターンに戻すべく奮闘中です
が、なかなかペースは上がらず。

◆山崎　茂夫
元気に過ごしております。

◆山崎　昇
足が弱って歩行困難になってます！

◆山下　勝博
ふと昔食べたものが無性に恋しくなり調べて取り
寄せてみた。小学校低学年まで暮した京阪沿線の
さる町の老舗「走井餅」、65年前そのまま…味覚
は衰えていないようだ。

◆山田　哲也
老いて益々盛んなり。元気です。

◆山田　伸彦
毎日元気に、横浜⇔日本橋を通勤してます。たま
に高校の同級生とゴルフして、それらが唯一の運
動です。

◆山田　紀男
最近、白内障手術をしましたが今一のため、メガ
ネを作り直そうと思います。

◆山田　康章
元気です。毎日散歩で足の衰えを補強しています。

◆山田　豊
プランターに花の苗を植えて成長を楽しんでいま
す。

◆山本　一男
現在、酸素ボンベにつながれた生活ですがそれ以
外は快適です。

◆山本　晃義
元気に過ごしています。

◆山本　寿彦
齢81歳、相応元気で過しております。

◆山本　義人
あいかわらずデイケアーのお手伝をしておりま
す。まだまだ元気です !?!?

◆山本　隆一
とりあえず元気にしております。

◆湯本　與四夫
元気で過してます。

◆余語　信一
長男に「伊勢参りに行こう」と誘われて、伊勢志
摩観光ホテルへ連れて行ってもらいました。暗殺
された元安倍総理が主催した2016年 G7伊勢志
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摩サミットで使用した会議卓や当時使用した食器
やペンが飾ってありました。会議卓ではそれぞれ
の首脳が座られた所に国旗が立っており、そこに
座って写真を撮りました。次の日、人生で初めて
伊勢神宮にお参りしてきました。やっと昔のおか
げ犬と同じ立場になれました。

◆横須賀　敏夫
定年退職してから20年、この3月に80歳を迎え
ます。何とか自立しておりますので、地域の福祉
活動のお手伝いなどで頑張っております。

◆横山　英明
コロナ・ロシアのウクライナ侵攻、インフルエンザ、
物価の値上げ、等々による矢継ぎ早の影響を受け
て個人事業は業績悪化し苦しんで居りますが、身
体だけは傘寿を迎えて元気に過ごしています。

◆横山　恭之
年なりのほころびは有るものの何とか地域での

「鉄道模型」を続けています。

◆吉江　新一
入院中のため出席できません。

◆吉岡　輝夫
喜寿になりました。動きが年相応にゆったり。て
きぱき妻からは何かにつけて早く、早くといわれ
ますが、どこ吹く風。マイペースをどこまで貫け
るか、今年は勝負の年になりそうです。

◆吉岡　政規
超老々介護で忙しくしています。

◆吉岡　洋三
6月にコロナ感染しましたが、3～4日で完治。
その後は相変らず読書とトレーニングと飲み会
と、まあ、元気にくらしています。これからウン
十年振りに九州・広島のかっての仕事仲間達と由
布院温泉旅行を楽しむ予定です。

◆吉川　金宏
腰痛に悩みながらも元気に過してます。

◆吉田　新介
旅行、ゴルフ、テニス等、元気に遊んでいます。

◆吉田　雅秋
コロナも大分おさまり自由な生活が戻りつつにな
りましたね。家では相変わらず自給自足として畑
仕事でヤサイや雑草取りに頑張ってます。5月に
は社友会イベントの相撲観戦に参加してひさしぶ
りに楽しくすごしました。幹事の方御苦労様でし
た。ありがとう御座いました。

◆吉浜　晴巳
まだ ISO 審査員を続けています。先年は初めて

「大相撲観戦会」、「総会」にも参加して楽しい時
間を過ごしました。

◆若野　浩志
元気に暮して居ります。

◆若林　幹夫
今年は異常な暑さとコロナ禍の中で外出もできず
体力も落ちた気持ちです。10月に入りだいぶ本
来の季節の到来で社友会の集いに参加できそうで
す。

◆若松　郁夫
色々な事に楽しみながら、元気に過しています !

◆若山　計夫
1人になりました。生活のリズムが変ってしまっ
て、体調も良くありません。

◆鷲　安由樹
最近は身体の動きが気持ちと違って悪くなって来
ておりこんなはずではと思いつつもまあ、元気に
しております。

◆和田　矩一
1200世帯加入の町内会会長をやって5年目なの
で公私共に多忙ですが元気です。私が住んでいる
町田市南大谷は、来年7月に南大谷1～75丁目
〇番〇号と住所が変更されます。その為に町内会
体制をどうするか副会長等と検討中です。

◆和田　実
体力の衰えは感じますが、日々元気に過ごしてい
ます。

◆渡辺　勲
元気で過ごしています。

◆渡邉　忠男
お蔭様で卒寿を迎え家や友人達に祝って戴きまし
た。これからは自然の流れに逆わらずに過します。
健康です。

◆渡辺　宏
元気でやっております。

◆渡部　祐禧
元気に生活しております。

◆割田　旻
元気に過しています。
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編 集 後 記
—広報部会を振り返って—

　10年間、社友会幹事の広報部員として「山武
社友会会報」の編集に携わって来ましたが、今
般任期満了となり幹事を退任する事になりまし
た。
　“10年ひと昔 ”とよく言われますが、私にとっ
てのこの10年は「あっという間！」の “ひと昔 ”
であり、この 5月で喜寿（77歳）を迎え、社
友会からお祝いを頂きました。さて「広報部員」
の仕事は、年2回発行される「社友会会報」の
企画、編集、校正、発行ですが、企画から編集
まで、年4回の広報部会議で広報部員6名と社
友会事務局のお二人（アズビル本社に在勤して
いる山内さん（＊2023年 9月末に山内さんは
ご退職）、八木下さん）で決定して事を進めます。
実は広報部員は社友会会報へ掲載する「原稿作
り」はあまりなく、例えば今年7月に発行の第
111号で説明しますと冒頭の
①�　大相撲 5月場所観戦会報告：原稿はこれを
企画した社友会イベント部の正野部会長、社
友会会員の坂本さん、吉浜さんの３人。ここ
4年間 “コロナ禍 ” の中、従来続けてきた1
泊 2日の親睦旅行を中止して、午後の3～ 5
時間の「相撲観戦」にした事は、イベント部
への拍手物でした。
②�　慶事を迎えて：米寿、喜寿の方に社友会事
務局が原稿をお願いしています。
③�　新入会員の紹介：事務局のリストから広報
部会の我々が手分けしてE-mail で原稿を御願
いし、7名の方に原稿を頂きました。
④�　同好会だより：各同好会の幹事の方へ広報
部員が Eメールにて活動状況等の原稿と写真
をお願いしています。
⑤�　会報各号の表紙：同好会の「フォトクラブ」
と「アズビル美術部」メンバーの作品です。
⑥�　会員の近況報告：事務局に送られる会員の
返信葉書に書いて頂いている「近況報告」の
PDF化と文章のエクセル化を事務局から外注
していますが、これを事務局で一旦チェック

修正後、この PDFと修正エクセル表を我々広
報部員にメールで送られる。我々広報部員は、
PDFとエクセル表を比較しながら誤字、当て
字の修正。時には漢語や達筆過ぎる文字の翻
訳（？）等をして、修正済のエクセル表を事
務局へ返信する。広報部と社友会事務局がア
ズビル本社に集合して校正会議を開き、近況
報告のエクセル原稿が完成する。
⑦�　2 年に一回発行される「山武社友会名簿」
は事務局で修正更新、新入会員の追加をし、
印刷会社に発注して完成する。
　そんな訳でこの「山武社友会会報」は会員皆
様の投稿と社友会事務局のお二人あっての会報
です。どうぞ会員の皆様！会報への積極的な御
投稿と「イベント」への参加を更にお願い致し
ます。私は幹事役退任後も、今後も社友会会報
の記事を楽しみに読ませて頂きます。私にとっ
て、この 2023年は “10 年ひと区切り ”の年か
もしれません。10年後も元気で居られる様、私
も社友会のイベントに参加して旧交を温め、ジ
ム通いで体を鍛え、ジムの風呂で爺さん仲間と
ストレスを解消します。そして私の趣味である
「フィギュア作り」を続けます。さあー頑張る
ぞー！10年後、米寿のお祝いを頂くまで！

� 平�川　次�郎

＊�添付写真は私の趣味である「フィギュア作り」
の作品で、手に持っているのは今年のスポーツ
界の主役「大谷翔平君」です。
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会員の異動状況

山武社友会会報　第 112 号（発行日　2024 年 1 月 11 日）
発行：山武社友会　〒 100-6419 東京都千代田区丸の内 2-7-3　東京ビル 19 階　アズビル株式会社 内
　　　山武社友会事務局（担当：八木下・木村）
　　　ＴＥＬ：03 － 6810 － 1004　 ＦＡＸ：03 － 5220 － 7270　 E-mail：yamatakeob@azbil.com

１． 「親睦旅行」の検討状況について 
今年度は、ようやく新たな日常として社会活動が活発に動
き始めている中で、社友会もコロナ前と同様に近いイベン
ト開催を目指して準備を進めています。
イベント部会や幹事会では５月の親睦旅行などの実施を目
指して準備を始めています。親睦旅行などのイベントについては改めてご案内致し
ますので、よろしくお願いいたします。

2． 本会報に「近況報告ハガキ」は同封しておりません   　　 
「近況報告ハガキ」は、3月頃に発送予定の「親睦旅行のご案内」と併せて、会員
の皆様に送付させていただく予定です。近況はその際にお知らせ下さい。よろしく
お願いします。

3． 各種パンフレットを同封します 
・森トラスト・ホテルズ＆リゾーツ株式会社（ラフォーレ倶楽部）
・株式会社全国儀式サービス
・アズビルトレーディング株式会社（保険関連）

4． 山武社友会事務局の担当者の異動のお知らせ 
山武社友会事務局の山内巳喜男さんは、2023 年 9月 30 日付で退職されました。
新たに 2023年 10月 1日付で社友会に入会され、今度は会員として皆様とご一緒
させていただくことになりました。

   事務局からのお知らせ
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